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POLÍTICAPROGRAMA OURO VERDE

DEPUTADA AFIRMA QUE MOISÉS NÃO TERMINA O MANDATO 
SEM COMEÇAR A OBRA DA SC-477 

PÁGINA 03

RODOVIAS

Iniciativa da Administração Municipal possibilitará que os munícipes troquem os resíduos por uma moeda, que servirá 
para compras no Mercado Público Municipal. Produtores da agricultura familiar comemoram a iniciativa   

PÁGINA 05

Quase 100% dos 
canoinhenses 
retornaram para 
tomar a segunda 
dose

Governador 
visita a 
região 

DIA DOS NAMORADOS

“Jogo do Amor” dá 
dicas para presentes 
e atividades para 
curtir à dois

PÁGINAS 12 E 13

PÁGINA 07

PÁGINA 03

PÁGINAS 10 E 11

CANOINHENSES PODERÃO TROCAR 
MATERIAIS RECICLÁVEIS POR ALIMENTOS

Em entrevista, o colunista e ex-redator Lúcio 
Colombo relembrou as histórias e contou como 
funcionava a redação do jornal antes da chegada 
das novas tecnologias

74 ANOS DO CN

Saiba como era feito o 
jornalismo do Correio do 
Norte nos anos 70 e 80
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ARTIGO

O Brasil possui grande 
biodiversidade, com 
diferentes tipologias 
f l o r e s t a i s .  O 

conhecimento sobre a dinâmica 
e características destas matas 
se tornou importante para a 
utilização e conservação de 
algumas espécies.  A família 
Myrtaceae é ,  sem dúvida, 
uma das mais importantes, 
e tem sido frequentemente 
citada em estudos florísticos 
e fitossociológicos realizados 
n a s  d i v e r s a s  fo r m a çõ e s 
florestais do sul brasileiro e 
em quase todas as formações 
vegetais relacionadas a Mata 
Atlântica. Formam um grupo 
com aproximadamente de 5800 

espécies. Algumas oferecem 
grande apelo comercial por 
conta de suas madeiras ou pelos 
seus frutos, como é o caso da 
cerejeira. Nesta família, boa parte 
das espécies possui frutos que 
podem ser consumidos na forma 
in natura, bem como processados 
e utilizados na fabricação de 
sucos, polpas, geleias, licores 
e outros, apresentando por sua 
vez alto teor vitamínico. Também 
apresentam aptidão para usos 
medicinais, extração de óleo 
essenciais para fins cosméticos. 
Além disso, tem importância 
ecológica, pois a suculência 
e polpa de seus frutos são 
atrativos à fauna silvestre, que 
acabam realizando a dispersão 

das sementes e favorecendo a 
sobrevivência dessas espécies. 
Na região do Planalto Norte 
Catarinense, as que ocorrem 
com maior frequência são a 
guabiroba, uvaia e pitanga. 
Considerando a diversidade 
de espécies existentes em 
nossa região e os vários usos 
em que estas possuem, um 
projeto de pesquisa intitulado 
“Identificação e cadastramento 
de árvores matrizes da família 
Myrtaceae com potencial de 
produção de sementes e mudas 
na região de Canoinhas (SC)” 
vem sendo desenvolvido por 
pesquisadores do Instituto 
Federal de Santa Catarina, 
campus Canoinhas,  com o 

objetivo de identificar exemplares 
que se demonstrem boas 
matrizes para produção e coleta 
de sementes, atendendo assim a 
demanda de mercado por frutos, 
sementes e mudas frutíferas 
nativas, que futuramente podem 
enriquecer e mudar panoramas 
em fragmentos florestais da 
região, instigando o potencial 
de geração de novas alternativas 
de desenvolvimento sustentável 
e renda em propriedades rurais.
Prof. Lauro William Petrentchuk
Jocieli Mileski Bueno
Thuany Ap. Levandoski Jansen
Rabechlt S. Almeida
Osmar Kaschuk
Equipe de pesquisadores do 
IFSC Canoinhas.

expediente

Gráfica e Editora Triunfo EI     
CNPJ: 04.430.315/0001-20

Rua Três de Maio, 364 - Centro - 
Canoinhas-SC Cep: 89460-000

Matrícula: Livro B1 sob o nº 01 na fl 01
ALÔ JORNAL: (47) 3622-1571 

WhatsApp: (47) 9 8865-7880

CORREIO DO NORTE EDITOR CHEFE 
José Rossi Júnior
MTB 0011352/PR

DIAGRAMAÇÃO 
Rafael Eduardo 
Pires

Os artigos e as colunas não refletem necessariamente a opinião do Jornal. Os espaços e textos são de inteira responsabilidade dos colunistas e colaboradores 
que escrevem neste semanário. O Jornal Correio do Norte não se responsabiliza pelos anúncios e classificados. A responsabilidade fica a cargo dos anunciantes.

TIRAGEM: 2.000
As fotos creditadas como 
“divulgação” e “reprodução” não 
foram produzidas pela equipe do 
Correio do Norte.

CIRCULAÇÃO REGIONAL EM:
Canoinhas, Três Barras, Bela Vista 
do Toldo, Major Vieira, Irineópolis 
e Papanduva.

SITE:
www.jornalcorreiodonorte.com.br

E-MAILS: 
REDAÇÃO: 
redacaocorreiodonorte@gmail.com
COMERCIAL: 
comercialcorreiodonorte@gmail.com
ARTES/FOTOS: 
jornalcorreiodonorte@hotmail.com

ANÚNCIOS E
ASSINATURAS: 
(47) 3622-1571
(47) 3622-7400
Segunda a Sexta, das 8h30 às 
12h e das 13h30 às 18h

ASSINATURA:
Semestral: R$ 55,00
Assinatura Anual: R$ 100,00

GANHO AO MEIO AMBIENTE, AO PRODUTOR 
RURAL E À SAÚDE DA POPULAÇÃO

N
e s t a  s e m a n a ,  o 
município de Canoinhas 
tem o lançamento do 
Programa Ouro Verde. 

A iniciativa do poder público 
municipal, busca incentivar 
as pessoas a separarem os 
materiais reciclados, e trocarem 
por moedas que poderão ser 
usadas na compra de alimentos 
no Mercado Público Municipal. 
Além de incentivar a  boa 
alimentação, o projeto é bom 
para o meio ambiente.
Na edição desta semana, o 
Correio do Norte apresenta 
entrev ista  com membros 
da agricultura familiar do 
município de Canoinhas, que 
se mostraram contentes com 
a iniciativa. Afinal, além da 
questão ambiental, a iniciativa 
possibilitará um aumento na 
renda dos produtores.
O Mercado Público Municipal 
de Canoinhas, é um espaço 
amplo, que oportuniza diversos 
produtores, a venderem suas 
hortaliças, legumes, compotas 

e geleias, sucos, queijos e 
outros produtos oriundos 
das propriedades do interior 
de Canoinhas. Além de uma 
oportunidade de negócios para 
os pequenos produtores, a 
“feirinha”, como é popularmente 
chamada, oferece aos munícipes 
alimentos frescos, orgânicos, 
produzidos em território do 
próprio município.
Então, a iniciativa que será 
administrada pela Secretaria 
Municipal de Meio Ambiente 
deve possibilitar um ganho 
no âmbito ambiental para 
Canoinhas, e também comercial 
para os produtores, e na saúde 
para a população.
Cada vez mais as pessoas 
estão tendo consciência na 
hora da compra e consumo de 
alimentos. Não é novidade para 
ninguém, que produtos naturais 
são mais benéficos a saúde das 
pessoas do que os produtos 
industrializados. O Mercado 
Público de Canoinhas, é um 
patrimônio de cada munícipe e os 

produtos oriundos do interior do 
município, também podem ser 
considerados um patrimônio, 
afinal,  são produzidos em 
território canoinhense e por 
canoinhenses. 
Muitas  vezes ,  o  Mercado 
P ú b l i c o  M u n i c i p a l  p a s s a 
despercebido por parte da 
população, mas boas iniciativas 
devem ser sempre celebradas 
e  v a l o r i z a d a s .  P o r  i s s o , 
é importante que todos os 
canoinhenses conheçam, e 
colaborem com o trabalho 
d e s s e s  p r o d u t o r e s .  À 
Administração Municipal, vale 
o reconhecimento por essa 
iniciativa do Projeto Ouro 
Verde que trará benefícios para 
diversos setores.
Que essa iniciativa sirva como 
um ponto de partida para que 
todos os munícipes passem a 
valorizar o produtor local, o 
comerciante local, e todas as 
empresas e propriedades que 
geram emprego e renda para 
os munícipes.

ÁRVORES FRUTÍFERAS E SUA 
IMPORTÂNCIA SOCIOECONÔMICA

Boas 
iniciativas devem 
ser valorizadas. E 
esse projeto, tem 

um ganho ambiental, 
oportuniza negócios 

aos pequenos 
produtores, e 

também, pode 
significar uma 

melhora na 
qualidade de vida da 

população.”

‘‘
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EM TRÊS BARRAS, GOVERNADOR MOISÉS 
FALA SOBRE AS ELEIÇÕES DE 2022

SC-477

POLÍTICA PARTIDÁRIA

SALÁRIO DOS 
PROFESSORES I

SALÁRIO DOS 
PROFESSORES II

ILUMINAÇÃO DO DITÃO 

RESPOSTA 

Governador durante o ato de entrega da licença ambiental 

Rossi Júnior
Rossi Júnior

Na sexta-feira, 28, o 
governador Carlos Moisés 
(PSL) esteve no município de 
Três Barras, para entregar 
uma licença ambiental de 
operação para o projeto de 
expansão da fábrica de papel 
da WestRock. O investimento 
da empresa que começou 
em fevereiro de 2019, chega 
a US$ 345 milhões, e vai 
permitir expandir a produção 
em aproximadamente 40%. 
Durante seu pronunciamento, 
ele afi rmou que a expansão 
do parque fabril vai gerar 

mais empregos, renda e 
desenvolvimento para o 
Planalto Norte. 

Em sua comitiva, também 
estava o deputado estadual 
Valdir Cobalchini (MDB), o 
que evidencia ainda mais 
a sua aproximação com o 
partido. 

Ao ser questionado pelo 
CN se sua aproximação 
com a bancada emedebista 
p o d e r i a  s i n a l i z a r  u m a 
dobradinha entre PSL e 
MDB para o Governo do 
Estado, Moises afi rmou que 

a aproximação aconteceu 
para que ele tivesse mais 
governabilidade, mas que 
por enquanto não pode 
afi rmar sobre essa possível 
aliança. Vale lembrar, que 
desde abril o MDB trabalha 
nos bastidores com três 
nomes fortes do partido 
para a disputa: o presidente 
e s t a d u a l  d o  p a r t i d o , 
deputado federal Celso 
Maldaner, o senador Dário 
Berger e o prefeito reeleito 
de Jaraguá do Sul Antídio 
Lunelli.

Na quarta-feira, 2, a 
deputada estadual Paulinha 
(sem partido), esteve de 
passagem por Canoinhas. 
Na ocasião, ela conversou 
com exclusividade com o CN. 
Desde que eleita, a deputada 
acompanhou os moradores 
do Planalto Norte na luta 
pela revitalização da SC-
477, inclusive, levou a pauta 

até o gabinete do Governo 
do Estado. “Estamos na 
iminência de lançar o projeto 
licitatório da obra. Aqui na 
477 não podemos fazer 
apenas uma obra de tapa-
buraco ou reparo, necessita 
de uma obra de engenharia 
plena, e nós não tínhamos 
um projeto executivo. É 
um trecho importante, que 

precisa ser reparado. A 
primeira ação do governo 
foi licitar a contratação 
de um projeto executivo 
e assim que ele estiver 
pronto, acredito que até o 
fi nal do ano será lançado o 
edital para a contratação 
da empresa. O governo 
não termina sem essa obra 
começar”, afi rma. >>

Recente a deputada foi 
expulsa do PDT, partido do 
qual ela era fi liada há mais 
de 30 anos. Ao CN, Paulinha 
confessou que não esperava 
a atitude da cúpula do 
partido, e também, que ainda 
não defi niu para qual partido 

deve migrar. Ela afirmou 
que atualmente trabalha 
para a reeleição à deputada 
estadual, mas não escondeu 
o seu desejo de futuramente 
disputar à majoritária. 

Na foto, o presidente do 
MDB de Canoinhas Paulinho 

Basílio, a deputada Paulinha, 
as vereadoras de Canoinhas, 
Zenilda Lemos, Tati Carvalho 
e Juliana Maciel, o radialista e 
suplente de vereador Sérgio 
Moreira e a assessora da 
deputada Paulinha, Daiane 
Souza Gomes.

Na sessão de terça-feira, 
1º, o vereador canoinhense 
Osmar Oleskovicz (PSD) usou 
a tribuna para falar sobre o 
salário dos professores, e 
comentou sobre quando 
esteve à frente da Secretaria 
Municipal de Educação. 
“Em 2017, iniciamos os 
trabalhos junto a Secretaria 
de Educação do município, e 
tínhamos algumas propostas 
e demandas para a pasta 
e para o funcionalismo. 
Conversamos por muito 
tempo com os professores, 

ouvimos eles e as suas 
demandas. Formamos uma 
equipe forte e que lutavam 
pela classe dos professores, 
a maior reivindicação era 
que o governo municipal 
voltasse a pagar prêmio 
pela sua titulação. É lei e não 
foi cumprida. Conseguimos 
devolver esse direito e 
pagamos. O segundo era 
o triênio, queríamos deixar 
tudo igual, fi zemos a reforma 
do estatuto e devolvemos o 
direito do triênio”, explicou 
Oleskovicz. >>

Ele lembrou que em 2008, 
foi criado o piso nacional do 
magistério. Em seguida, em 
2011, foi elaborado o plano de 
carreira dos profi ssionais do 
magistério, que passou pela 
casa de leis em 14 de novembro 
de 2011.  “Resumindo nós 
tínhamos as graduações, nível 
1, nível 2, nível 3, nível 4 e nível 5, 
conforme as formações. Óbvio 
que o professor estudou, mas 
tinha mais graduações e teria 
que ganhar mais”, destacou 
o vereador. Ele ainda falou 
sobre os salários e os valores 
de aumento com o passar do 
tempo. Segundo ele, ocorreu 

um acúmulo de porcentagem 
até o ano de 2020.  Essa 
lei, segundo o vereador, foi 
aprovada no ano de 2010, e o 
governo anterior aprovou a lei 
e não pagou. “Não cumpriram 
e agora o governo atual terá de 
pagar”, disse. “O Sindicato dos 
Servidores Públicos Municipais 
de Canoinhas entrou com ação 
e agora chegou a conta. Até dia 
11, o Município vai ter de pagar 
o valor de aproximadamente 
R$ 752 mil por mês e terá de 
colocar na folha de pagamento 
dos profi ssionais de educação. 
E não é só um mês e sim para 
sempre”, fi nalizou.

“Quase meio milhão de 
reais, isso não é dinheiro de 
pinga, é muito dinheiro, é o 
dinheiro do povo”, disse a 
vereadora de Canoinhas Juliana 
Maciel (PSDB), na sessão de 
segunda-feira, 31, sobre a 
licitação lançada pela prefeitura 
para a restauração de todo 
o sistema de iluminação do 
Estádio Municipal Benedito 
Therézio de Carvalho (Ditão), ao 
valor de quase R$ 500 mil. Os 
demais vereadores de oposição 

Tati Carvalho (MDB), Zenilda 
Lemos (MDB) e Marcos Homer 
(Podemos) também afi rmaram 
que o momento é para ter mais 
investimentos na saúde, e não 
na troca de lâmpadas. Eles 
lembraram que município de 
Canoinhas vive o pior momento 
da pandemia, com 104 mortes 
e 100% de ocupação nos leitos 
da ala Covid do Hospital Santa 
Cruz. O assunto repercutiu no 
município, e foi, inclusive, tema 
de uma matéria do NDTV. >>

Em nota enviada à coluna 
a prefeitura afirmou que 
“as melhorias são em todo 
o sistema de iluminação. 
Uma obra para 10 anos que 
benefi cia cerca de mil pessoas 
que praticam atividade física 
no local mensalmente.  O 
Governo do Município está 
c o m b a t e n d o  c o m  m u i t a 
seriedade à covid-19, mas as 
obras e demais serviços não 
podem parar: há investimentos 
em pavimentação, construção 
de CEI e sábado lançamos 
projeto de troca de recicláveis 
por alimentos. Até o fi nal do 
ano vamos bater recorde de 
investimento na saúde no 
município. Nunca na história 
de Canoinhas foi investido 
tanto em saúde quanto agora. 

Em 2020 investimos R$ 46,9 
milhões e neste ano devemos 
superar este montante.”, diz 
a nota. 

Confi ra a matéria completa 
sobre o caso acessando o QR 
Code: 
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FALA CIDADÃO
A VEZ E A VOZ DO LEITOR

ALTO DAS PALMEIRAS

LIMPEZA E ORGANIZAÇÃO

ENXURRADA

PANDEMIA

PRONTO, FALEI!
PAULO RICARDO FERREIRA

CANOINHAS, 04 DE JUNHO DE 20214

QUAL É A NORMA?
Uma das pessoas em que se presta 

a atenção no cenário político é Norma 
Pereira. A candidata derrotada nas eleições 
para prefeitura que meses depois assumiu 
uma suplência na Câmara dos Deputados 
e 40 dias adiante voltou a Canoinhas sem 
cargo algum, agora, tem diversos nós a 
desatar. De nome favorito a concorrer 
novamente para as vagas catarinenses de 
Deputada Federal tem de fazer as contas 
e ver a real possibilidade de eleição, antes 
do bonde passar.

NO MDB
Uma das opções de Norma Pereira 

seria encantar o MDB como a candidata a 
Deputada Estadual pelo partido. Pereira 
acredita que com a estrutura partidária 
emedebista o caminho estaria mais 
pavimentado para ALESC. Mas a própria 
sigla é uma incógnita. O presidente do 
diretório municipal, Paulinho Basílio, 
afi rma que não houve conversas a respeito. 
Além disso, a militância emedebista em 
Canoinhas sentiu a derrota capitaneada 
pela ex-vereadora e poderia ter receio 
de uma nova campanha. Não muito 
distante, o nome ainda precisaria estar 
bem concretado em Florianópolis para as 
convenções.

NOVO
Norma também não poderia descartar 

a proximidade com o NOVO, o partido. 
Adriano Silva, prefeito de Joinville, uma das 
principais lideranças da sigla, é amigo da 
família Pereira e já demonstrou interesse 
em ter Norma nos quadros. Como o NOVO 
tem a graça das novas gerações na política, 
uma candidatura à Deputada Federal seria 
mais fácil que em partidos tradicionais 
onde o coeficiente eleitoral exigiria um 
esforço gigantesco para a vaga.

SEM ALIANÇAS
A possibilidade menos provável é de 

que Norma enfrente o pleito no próprio 
PSDB e de chapa pura, com apoio, apenas, 
do próprio partido. Mas o tiro não seria no 
escuro. Para esse caminho uma pesquisa 
completa da situação eleitoral dela na 
região teria de garantir, pelo menos, a 
mesma popularidade de 2018, quando fez 
mais de 26 mil votos na região.

COM O PASSOS
Outro caminho seria o de apoiar 

Beto Passos à ALESC e concorrer em 
dobradinha para a Câmara. Alguns chegam 
a dizer que essa é a melhor estrada. Mas 
é difícil conceber que personalidades 
tão confl itantes, como foram durante a 
campanha de 2020, se aproximem com 
êxito no próximo pleito.

TEM O DEDO
A costura dessa possível chapa estaria 

sendo feita por lideranças estaduais. 
Gelson Merísio que é ofi cialmente o pré-
candidato ao Governo do Estado pelo 
PSDB em 2022, tem certo apreço por Beto 
Passos e teria endossado a ideia. Reuniões 
chegaram a ocorrer em Canoinhas, mas 
Norma não participou delas. Um dos frutos 
dessas reuniões seria ventilar na imprensa 
essa pseudo-união, pelo menos para sentir 
até que ponto o eleitorado aceitaria.

COXINHA
Mas me fi ca a dúvida, no caso do último 

cenário se concretizar: Norma esqueceria 
tudo o que aconteceu nas eleições, 
atestaria que falou mal dos salgadeiros e 
come a coxinha de Beto Passos em 2022, 
ou o atual prefeito assumiria que a guerra 
dos salgados não passou de cortina de 
fumaça para não mais falarem de sua casa 
milionária declarada à justiça eleitoral? Foi 
o grande embate de 2020. A conferir.

PAULINHA!

Em roteiro por Canoinhas, a Deputada 
Estadual Paulinha, realizou uma peregrinação 
para atender as instituições do terceiro setor 
na cidade. Com foco na Assistência Social ela 
esteve analisando, caso a caso, como integrar 
as associações nos diversos programas 
de financiamento. Ela veio a convite das 
vereadoras Juliana Maciel; Tati Carvalho; 
e Zenilda Lemos. Elas acompanharam a 
deputada em todo o percurso no município. 
A foto foi tirada em frente à APOCA.

QUARTETO FANTÁSTICO
E a turminha da oposição continua dando 

trabalho ao executivo. Nesta semana, Juliana 
Maciel (PSDB); Tati Carvalho e Zenilda Lemos 
(MDB); e Marcos Homer (POD), denunciaram 
um edital para compra de lâmpadas para o 
estádio municipal no valor de quase meio 
milhão de reais. Além do absurdo que parece 
ser gastar tudo isso de recursos próprios 
com lâmpadas; os vereadores citam a 
pandemia como o momento inoportuno para 
o gasto. Dizem, por exemplo, que o dinheiro 
deveria ser utilizado na saúde, no hospital, na 
compra de exames. Errados não estão. O caso 
parou na televisão. O Grupo Notícias do Dia, 
controlador da TV Record no estado, fez uma 
extensa reportagem, também, denunciado o 
investimento.

AO ND
A prefeitura disse que as novas lâmpadas 

irão benefi ciar os Canoinhense que praticam 
atividades esportivas no Ditão. E do Nação 
Futebol, time do Joinville que veio pedir teto 
em Canoinhas, ninguém fala nada? Mais na 
coluna esportiva.

PRA ONDE IR?

O mundo político é hostil e muda 
muito rápido. Em anos pares, corre-se pela 
defi nição de quem irá assumir os cargos 
elegíveis. Nos ímpares, tenta se costurar 
governos e oposições Brasil à fora. São 
nos anos ímpares, também, que os nomes 
mais fortes de uma sigla partidária - ou 
região - tentam emplacar suas futuras 
e possíveis campanhas. E é assim que 
a dança tem acontecido por aqui. Em 
uma única semana tivemos Governador, 
Diretores de Autarquias, Deputados 
Estaduais, entre outros aspirantes, todos 
muito atentos as preferencias que nossas 
cidades já demonstram para 2022.

M o r a d o r e s  d o  A lt o  d a s 
P a l m e i r a s ,  e m  C a n o i n h a s , 
reclamaram das condições em 
que se encontram algumas ruas 
do bairro. “Gostaria de solicitar 
ao setor de obras da Prefeitura 
M u n i c i p a l  d e  C a n o i n h a s ,  o 
patrolamento da rua Adolfo Schik, 
bairro Alto das Palmeiras. Está bem 
difícil para estacionar, transitar 
e entrar na garagem de casa, 
devido as valetas acentuadas no 
local”, publicou uma internauta. 
Outros moradores comentaram a 
publicação reclamando da poeira 
e falta de manutenção. 

Outro internauta publicou uma 
foto da João Schindler, no mesmo 
bairro, reclamando que foram 
espalhadas pedras pela rua, mas 
que fi caram soltas, difi cultando o 
tráfego dos motociclistas. 

Um vídeo que circula pelas 
redes sociais,  com diversos 
compartilhamentos, demonstra a 
satisfação de um morador com a 
limpeza e organização do Cemitério 
de Marcílio Dias, em Canoinhas. No 
vídeo, o morador circula pelo local e 
elogia o trabalho dos responsáveis 

pela administração do cemitério. 
Nos comentários da publicação, 
diversos internautas concordam e 
parabenizam a equipe responsável 
pela manutenção. 

Assista o vídeo acessando o 
QR Code: 

Moradores da Rua Guilherme 
João Baukat, em Três Barras, 
utilizaram as redes sociais para 
reclamar de uma obra inacabada 
no local, que tem gerado acúmulo 
de água nos dias de chuva. A 
publicação afirma que a obra 
iniciou há três meses, e até o 
último dia 23, data da postagem, 
ainda não havia sido finalizada. 
Os moradores cobram ainda que 
o poder público providencie um 
asfalto no local. 

Um leitor enviou ao CN uma 
reclamação sobre a falta de 
atenção das pessoas aos cuidados 
básicos em relação à pandemia. 
“Presenciei uma cena que me 
chamou a atenção. Em uma fila 
de espera, com muitas pessoas, 
inclusive idosos, um senhor estava 
falando ao celular com a máscara 
no queixo, sem noção de que 
poderia passar o vírus para alguém 
com comorbidade. Na rua, muitas 
pessoas andam sem máscara e no 

Facebook a gente vê tantas fotos 
de aniversários, churrascos, entre 
outros. As pessoas não tem noção 
de que estamos no momento mais 
grave da pandemia?”
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CN conversou com os produtores que trabalham no Mercado Público Municipal, que falaram sobre a expectativa para o 
lançamento do Programa Ouro Verde

CANOINHENSES PODERÃO TROCAR MATERIAL 
RECICLÁVEL POR PRODUTOS DA AGRICULTURA FAMILIAR

Começa a funcionar 
neste sábado o Programa 
Ouro Verde. O programa, 
consiste em um sistema de 
troca de material reciclável 
por créditos para comprar 
al imentos no Mercado 
Públ ico Munic ipal .  “O 
programa será um marco 
no desenvolvimento do 
município por unir quatro 
áreas:  meio ambiente, 
economia, social e saúde”, 
garante o  prefeito  de 
Canoinhas, Beto Passos.

O s  c a n o i n h e n s e s 
poderão trocar latas de 
alumínio, ferro, aço, papel, 
papelão, plásticos em geral, 
embalagens tetra pak e 
isopor por créditos para 
gastar no Mercado Público 
Municipal. A primeira troca 
vai ser realizada neste 
sábado, dia 5 de junho pela 
manhã. 

Segundo o secretário 
d o  M e i o  A m b i e n t e , 
Agostinho Machado Filho, 
qualquer cidadão residente 
no município de Canoinhas 
poderá trocar os materiais 
que deverão estar lavados e 
secos. Na primeira entrega, 
haverá cadastrado para 
controle das informações 
e  fo r m a ç ã o  d e  b a n c o 
de dados. Cada pessoa 
p o d e r á  e n t r e g a r  u m 
volume de até 50 quilos 
de materiais recicláveis 
por dia, estabelecido para 
o recebimento. O ponto 
de coleta será a praça 
da rodoviária/Mercado 
Público na primeira e 
terceira semana de todo 
mês, nas quartas e sábados, 
das 8h às 12h. “Cada quilo 
de material entregue valerá 
O$ 0,50. Após a conversão 
dos valores, o munícipe 
receberá a quantia em O$ 
equivalente que poderá 
ser usado no Mercado 
Público Municipal”, explica 
Agostinho.

O  d i a  d e  i n íc i o  d o 
programa foi escolhido, 
pois além de estar contido 
n a  S e m a n a  d o  M e i o 
Ambiente, no dia 5 de junho 
são comemoradas três 
datas muito especiais: Dia 
da Ecologia, Dia Mundial 
do Meio Ambiente e Dia 
Nacional da Reciclagem.

SOBRE O PROGRAMA

O  P r o g r a m a  O u r o 
Verde vai implantar em 
Canoinhas um sistema 
de trocas de materiais 
recicláveis por créditos 
para uso na aquisição de 
produtos da agricultura 
famil iar  e  produtores 

* Ambiental: atuará como incentivo à 
separação de material reciclável (que não irá 
mais ser descartado de maneira irregular), 
bem como no fortalecimento das cooperativas 
e associações de recicladores, que irão 
receber sem custo o material trocado por 
“Ouros Verdes”.

* Econômico: fomentará o comércio 
de alimentos produzidos por agricultores 
familiares e produtores artesanais de 
alimentos, através do incentivo à aquisição 
de alimentos comercializados no Mercado 
Público Municipal. Gerará alternativa de renda 
aos agricultores possibilitando assim uma 
melhor qualidade de vida para eles, bem como 
ajudará no “giro” da economia municipal.

* Social: possibilitará, com a instalação 
futura de pontos de recebimento itinerantes, 
o acesso da população que mora em bairros 
mais distantes e em regiões mais carentes, 
à uma alimentação de qualidade, com a 
utilização dos créditos gerados na troca do 
material reciclável. E esse material, por sua 
vez, irá beneficiar as famílias diretamente 
ligadas à atividade de reciclagem.

* Saúde: vai incentivar e garantir o direito 
à alimentação adequada e saudável para a 
população em geral com alimentos frescos e 
de qualidade advindos da agricultura familiar.

Projeto impactará no meio ambiente e na qualidade da alimentação da população 

artesanais de alimentos, 
que são comercializados no 
Mercado Público Municipal 
d e  C a n o i n h a s .  E s s e s 
créditos se chamarão: 
“Ouro Verde” - O$.

O Programa Ouro Verde 
vem ao encontro com a 
necessidade de incentivar 
a população do município 
de Canoinhas a adquirir 
alimentos frescos e de 
qualidade nas bancas da 
a g r i c u lt u r a  f a m i l i a r 
d o  M e r c a d o  P ú b l i c o 
Municipal fomentando a 
geração de renda para os 
agricultores expositores 
como uma alternat iva 
d e  c o m e r c i a l i z a ç ã o . 
Será oportunidade para 
a  p o p u l a ç ã o  g a r a n t i r 
al imentação adequada 
e  s a u d á v e l  d i r e t o  d o 
produtor para a residência. 
O  p ro g r a m a  c o l a b o r a 
diretamente na proteção 
ao meio ambiente com 
a retirada de circulação 
de material totalmente 
viável à reciclagem, que 
de outra forma poderia 
ser descartado de forma 
irregular.

E X P E C T AT I V A  D A 
AGRICULTURA FAMILIAR

O  C N  e s t e v e  n o 
M e r c a d o  P ú b l i c o 
Municipal, conversando 
com os agricultores, para 
saber a expectativa para 
a atividade do mercado 
com a instituição da nova 
moeda. “Com certeza vai 
agregar bastante em dois 
lados muito importantes. 
Os alimentos daqui, que 
o pessoal leva para casa, 
tem os produtos orgânicos 
e convencionais, mas são 
todos produtos produzidos 
pela agricultura familiar, 
produtos fresquinhos, o que 
é muito importante para 
alimentação do povo. Então, 
esse é um grande benefício. 
Fo r t a l e c e  a s  n o s s a s 

finanças como agricultor, 
e a comunidade tem um 
incentivo a mais para se 
alimentar bem”, afirma o 
agricultor e ex-vereador 
João Grein, da localidade 
do Salto d’Água Verde, que 
é uma das lideranças da 
agricultura familiar em 
Canoinhas. O agricultor 
também lembra da questão 
ambiental que envolve esse 
projeto. “Outra coisa que 
é muito importante, é o 
incentivo para as pessoas 
reciclarem. Temos uma 
parte da população que 
ainda não separa o material 
orgânico dos materiais 
recicláveis. Lixo não existe, 
existe material orgânico e 
material reciclável. Então, 
esse projeto vai incentivar 
as pessoas a separar, não 
sendo mais lixo, mas um 
material que traz renda. 
O município foi muito feliz 
em instituir essa moeda, 
pois vai trazer renda para 
agricultor, vai ajudar na 
alimentação do povo e vai 
tirar muito lixo do lugar 
inadequado para ser feito 
o uso correto”, completa 
Grein.

O produtor Gilberto 
Augustinho de Oliveira, da 
localidade da Sereia, que 
trabalha com verduras, 
compotas, massas e sucos, 
acredita que o projeto 
resultará no aumento de 
clientes para o Mercado 
Público Municipal. “Para 
nós só vai agregar cada 
vez mais, porque o povo 
vai vir buscar um alimento 
saudável aqui, e trocar 
pelo material reciclável 
que está em casa. Hoje já 
temos um bom fluxo de 
pessoas que frequentam 
a feira, e eu acredito que 
com essa moeda, mais 
pessoas irão frequentar. É 
uma oportunidade para as 
pessoas, então acredito que 
vai ter uma boa aceitação”, 
afirma o agricultor.

O programa irá atuar em quatro frentes: 
ambiental, econômico, social e saúde.
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PREVISÃO DO TEMPO
SEXTA - 04/06

Sol com algumas 
nuvens. Não chove.

SÁBADO - 05/06 

Sol com algumas 
nuvens. Não chove.

DOMINGO- 06/06

Sol com aumento de 
nuvens ao longo do 
dia. À noite ocorrem 
pancadas de chuva.

SEGUNDA - 07/06

Sol com algumas 
nuvens. Chove rápido 

durante o dia e à 
noite.

TERÇA 08/06

Sol com algumas 
nuvens

Temperatura mínima

QUARTA - 09/06

Sol com algumas 
nuvens. Não chove.

QUINTA - 10/06

Sol o dia todo sem 
nuvens no céu. Noite 

de tempo aberto 
ainda sem nuvens.

chuva 0%
00 mm

▲19º

▼10º

chuva 0%
00 mm

▲22º

▼09º

chuva 90%
05 mm

▲20º

▼13º

▲22º

▼11º

chuva 90%
15 mm

▲19º

▼11º

chuva 0%
00 mm

▲18º

▼11º

chuva 0%
00mm

▲18º

▼18º

chuva 0%
00 mm
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PASTAGENS PERENES E 
A PECUÁRIA RENTÁVEL E 

SUSTENTÁVEL EM SANTA CATARINA
CRESCE USO DE MIX DE 

FORRAGENS PARA COBERTURA

ALIMENTOS PARA FAMÍLIAS EM 
VULNERABILIDADE NO CAMPO

Escolher a “pastagem ideal” é 
uma das decisões mais importantes 
do pecuarista. Afinal de contas, 
a alimentação dos animais é o 
principal custo da atividade e 
impacta diretamente nos resultados 
de produção. Em Santa Catarina, as 
pastagens perenes de verão ganham 
terreno porque combinam alta 
produtividade, bom valor nutritivo, 
longo ciclo produtivo e resistência 
ao estresse hídrico. Espécies como 
Tifton 85, Jiggs, missioneira-
gigante, capim-pioneiro e capim-
kurumi são aliadas da Epagri. E tem 
ajudado a impulsionar uma pecuária 
competitiva e sustentável e atender 
a um dos  focos do Governo do 
Estado. 

Como o próprio nome diz, as 
pastagens perenes não precisam 
ser  semeadas anualmente e 
chegam a produzir por décadas, 
desde que sejam bem implantadas 
e manejadas. Com raízes profundas 
e palhada acumulada sobre o solo, 
elas favorecem a infiltração de 
água, ajudam a reduzir a erosão 
e melhoram a fertilidade do solo. 
Essas plantas têm potencial de 
produção de 20 a 35 toneladas 
de matéria seca por hectare/ano, 
enquanto as pastagens anuais 
variam entre 6 e 12 toneladas. 

Com mais pasto disponível, 
o pecuarista precisa de menos 
silagem, feno e ração para alimentar 
os animais, reduzindo os custos 
de produção.A Epagri já orientou 
a implantação de 120 mil hectares 
de pastagens perenes em 14,5 mil 
propriedades. Essas áreas produzem 
cerca de 1,5 bilhão de litros de 

leite por ano, contribuindo para 
manter Santa Catarina como quarto 
produtor nacional desse alimento.

Em 2020, na pior estiagem 
das últimas décadas, as pastagens 
perenes foram a salvação de muitos 
produtores. Um exemplo foi em 
Iomerê, na região Oeste do Estado, 
a mais atingida pela estiagem do 
ano passado, onde o capim elefante 
cv Pioneiro continuou produzindo e 
não faltou pasto nem um dia para 
as vacas, conta a pecuarista Mariza 
Candiago. 

Na propriedade dessa família, 
as pastagens perenes ganharam 
mais expressão em 2017, quando o 
fi lho Willian replanejou totalmente 
as atividades depois de participar 
do curso Ação Jovem Rural da 
Epagri. Hoje são 11,3ha cobertos 
por pastagens perenes de verão 
consorciadas com espécies anuais 
de inverno. A área suporta cerca de 
80 animais, com média de 42 vacas 
em lactação.O manejo adequado 
elevou a produtividade e a qualidade 
das pastagens, alavancando em 
28% a produtividade do leite: hoje, 
cada hectare rende 19 mil litros por 
ano. A produção saltou de 206 mil 
litros em 2017 para 304 mil litros 
em 2020 e a qualidade do leite e os 
indicadores de bem-estar animal 
também melhoraram. “Devido 
aos ajustes que foram feitos na 
propriedade, estamos tornando ela 
cada dia mais rentável”, diz Willian.

Conheça essas e outras histórias 
de sucesso no Balanço Social 2020 
da Epagri:, disponíveis nas nossas 
redes sociais e em www.epagri.
sc.gov.br

O Sistema Plantio Direto 
( S P D )  é  u m a  fe r r a m e n t a 
fundamental para a construção 
de boas produtividades e para 
a  preservação e  melhor ia 
continua do bem mais precioso 
do agricultor,  o solo.  Três 
técnicas são fundamentais para 
a construção de um SPD de 
sucesso, mínimo revolvimento 
do solo, cobertura do solo 
com palhada e rotatividade de 
culturas.

Para oferecer uma melhor 
cobertura de solo uma das 
práticas que vem ganhando cada 
vez mais relevância na agricultura 
é o uso de “mix” de diferentes 
tipos de forrageiras, aliando os 
benefícios que diferentes plantas 
trazem ao solo, por exemplo, a 
alta produção de massa seca 
da aveia, o sistema radicular 
agressivo do nabo pivotante 
ou a capacidade de fixação de 
nitrogênio de algumas plantas 
como a ervilhaca.

Além dessas ainda podemos 
ter o centeio, nabo forrageiro, 
a z e v é m  o u  a t é  m e s m o  o 
tremoço como alternativas para 
a combinação de coberturas 
de inverno. Para o produtor 
que deseja implantar o “mix” 
como sua cobertura de inverno, 
seja para realizar o plantio de 
milho, soja, tabaco ou feijão na 
sequência, ele pode optar pelo 
“mix” já comercializado com 
a mistura dentro do saco e na 
proporção correta ou recorrer 
à trabalhos principalmente do 
pesquisador Ademir Calegari, do 
IAPAR, que é um dos principais 
expoentes nesse assunto.

Através da combinação de 
diferentes plantas forrageiras 
o produtor consegue obter 
uma cobertura vegetal  de 
maior qualidade, com diversos 
b e n ef íc i o s  p a r a  o  s o l o , 
acarretando em uma produção 
melhor e mais rentabilidade na 
atividade.

O agronegócio catarinense 
pretende investir R$ 1 milhão 
na compra de cestas básicas 
para atender as famílias em 
situação de vulnerabilidade 
social e de renda no meio rural. 
A ação faz parte do movimento 
nacional  Agro Fraterno, 

que em Santa Catarina será 
liderado pelo Governo do 
Estado e entidades do setor. 
A intenção das instituições e 
lideranças é atender cerca de 
17 mil famílias que vivem em 
condições de extrema pobreza 
no campo.

20º

13º
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REGIÃO REGISTRA NOVOS ÓBITOS POR COVID-19 
E ESTADO MANTÉM DECRETO

APENAS 1,8% DOS CANOINHENSES NÃO RETORNARAM 
PARA TOMAR A SEGUNDA DOSE DA CORONAVAC

Durante a última semana, 
o município de Canoinhas 
registrou quatro novos óbitos 
por covid-19 no município. No 
fi m de semana, a Secretaria de 
Saúde registrou três óbitos. 
Foram três mulheres de 53, 67 
e 91 anos. Já na terça-feira, 1º, 
mais um óbito foi registrado no 
município. Com isso, Canoinhas 
chegou a 105 óbitos. 

Três Barras, na manhã 
de ontem, 3, confi rmou o 52º 
óbito por covid-19 no município. 
A vítima é um homem de 61 
anos que possuía registro de 
doenças pré-existentes. O 
munícipe veio a óbito nesta 
quarta-feira, 02. Ele havia sido 
internado no Hospital Félix da 
Costa Gomes, em Três Barras, 
e transferido no dia 23 de maio 
para a Unidade de Terapia 
Intensiva (UTI) do Hospital de 
Joinville.

SITUAÇÃO NA REGIÃO

Segundo boletim divulgado 
pela Secretaria de Saúde de 
Canoinhas na tarde da quarta-
feira, dia 2, o município já 

registrou desde o início da 
pandemia 5.475 casos, destes, 
4.929 já foram liberados do 
isolamento. 441 casos seguem 
ativos, e 105 óbitos já foram 
registrados.

Em Três Barras, 1.828 casos 
já foram confi rmados, destes, 
1.622 já estão recuperados. 
155 casos seguem ativos e 52 
óbitos já foram confi rmados.

Em Papanduva, segundo 
b o l e t i m  e p i d e m i o l ó g i c o 
divulgado na quarta-feira, dia 2, 
o município já confi rmou 1.465 
casos, destes 1.330 já estão 
recuperados e 39 pessoas já 
faleceram.

Em Major Vieira, segundo 
boletim divulgado na quarta-
feira, 2, o município já registrou 
420 casos no total, destes, 
356 já estão recuperados, e 6 
pessoas faleceram vítimas da 
covid-19.

Irineópolis, já confirmou 
521 casos. Destes, 437 já estão 
recuperados e 10 óbitos foram 
registrados no município.

Bela  V ista  do  Toldo , 
d i v u l g o u  u m  b o l e t i m 
epidemiológico pela última 
vez no dia 28 de maio. Este 
boletim, apontava que 416 
casos já foram confirmados 
no município, 328 pacientes já 

estão recuperados e 3 pessoas 
faleceram vítimas da covid-19.

DECRETO

O  G ov e r n o  d e  S a n t a 
C a t a r i n a  p r o r r o g o u  o s 
protocolos sanitários contra 
a covid-19 em Santa Catarina 
até o dia 15 de junho. O novo 
decreto (nº 1.306/2021) entrou 
em vigor nesta terça-feira, 1º 
de junho.

O decreto foi publicado 
no Diário Oficial do Estado 
(DOE) na noite desta segunda-
feira, 31. Os atuais protocolos 
permanecem em vigência para 
todo o território catarinense, 
assim como regramentos já 
estabelecidos pela Secretaria 
de Estado da Saúde (SES) para 
a convivência segura.

Veja o decreto estadual na 
íntegra acessando o QR Code:

O município de Canoinhas 
segue imunizando os munícipes 
contra a covid-19. Segundo 
informado na última quarta-
feira, Canoinhas está quase 
chegando às 17 mil doses 
aplicadas de vacina. São 11.872 
pessoas que já receberam a 
primeira dose e 5030 que já 
tomaram a segunda. Na quinta-
feira, 3, aconteceu a vacinação 
no Parque de Exposições Ouro 
Verde para profissionais da 
educação.

BENEFICIÁRIOS DO BPC

Na próxima terça-feira, 
8 de junho, haverá segunda 
chamada para vacinação 
contra a covid-19 para pessoas 
com deficiência permanente 
cadastradas no Programa 
de Benefício de Prestação 
Continuada (BPC). É preciso ter 
18 a 59 anos para ser imunizado. 
Será das 13h às 15h na Unidade 
de Saúde Central.

Benefi ciários deste grupo 
acamados que necessitam 
de vacinação no domicílio 
devem entrar em contato pelo 

telefone (47) 3621-7771 para 
agendamento.

Aqueles que precisam de 
transporte para irem até a 
sala de vacina nestas datas 
também deverão informar-se 
com antecedência pelo telefone 
(47) 3621-7771. Os familiares 
podem ir até a Secretaria de 
Assistência Social ou Cras para 
informar sobre a situação do 
benefi ciário para agendamento 
do transporte.

É preciso levar a carteira 
de vacinação, RG, cartão SUS, 
comprovante de residência.

SEGUNDA DOSE

Durante  a  semana,  o 
CN entrou em contato com 
a assessoria do município, 
para saber sobre a adesão à 
segunda dose da vacina. “Sobre 
a Coronavac temos apenas 1.8% 
de pessoas que não tomaram a 
D2. É um quantitativo bem 
pequeno. Neste percentual 
há pessoas que se mudaram, 
que faleceram, estão em 
isolamento. Há poucos que 
não quiseram tomar a segunda 

dose”, informou a assessoria 
ao CN. “Sobre a AstrZeneca não 
conseguimos digitar tudo ainda 
no sistema então não temos 
como saber o número exato de 
faltantes”, completou.

SAÚDE

Confira o gráfico com o 
percentual de munícipes que 

retornaram para tomar a 
segunda dose da Coronavac

NOVO ENDEREÇO

/unimedcanoinhas @unimedcanoinhas

Rua 12 de Setembro, 760 - Centro de Canoinhas
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ENFOQUE VOCÊ EM FOCO
Foto para esta coluna até meio-dia de quarta-feira 

e-mail: redacaocorreiodonorte@gmail.com
WHATSAPP: (47) 98865-7880

ANIVERSÁRIOS
04 DE JUNHO 

Marcia Antonovicz
Diair de Souza Veiga

Antonio Jonko
Juliane Cristina Gonçalves

Daiane Cachl Filisbino
Marcia Noenberg

Flávio Haench Filho
Siomara S. Bisswurn

Maria Solange Wunsch
Ailton Petters

Franklin de Lara Sant Anna
Maria Clara de Oliveira da Veiga

05 DE JUNHO 
Hercílio Grein de Melo
Marina Paula Muller
Inarósia Muller Mor

Eduarda Nepomuceno Pinto
Márcia Claudete Kuroli

Anna Júlia Iemeroth
Rodolfo Safanelli

Sonia Brautel Novack
Cleber Pereira da Costa

Maria de Lurdes Lopez Vaz

06 DE JUNHO 
Roberto Lipka

Victória Luíza de Lima
Felipe Grochoviski

Aldo Hanemann
Adilson Ivo Prust
Eracides Karvat

Tatiane Pribe Gassner
Marcelo Misva

07 DE JUNHO 
Eunice da Silva Ribeiro

Hildergard Damps
Altavir de Castro

Eliane Biliski da Silva
Dalila Varela de Oliveira

Evelise de Freitas
Carlos Henrique Binder da Silva

Gilberto Pires
Eunice Ribeiro

Adriana Rodrigues
Joceli de Fátima Suchara

Leandro Lauro Bodnar
Mirian Gauloski Cornelsen

08 DE JUNHO 
Dalva Maria Alves
Jean Carlo Bonetti

Oscar Alcides da Conceição
Rosana Paulo Burgardt

Terezinha do Rosario Andrade
Dirceu Sokacheski

Aurino Kreusch Gonçalves
Marlom Horsky

Eitor Cristiano Zavaski
Caio Cesar Iendras

Adriana Aparecida Zvares
Gedalva Bonka

Arlindo Cordeiro Filho
Norberto Schoroeder

Sonia Aparecida Massaneiro

09 DE JUNHO 
Gilmar matias Holler

Marilde Salomão Ruppel
Bruna Rosa Muchinski dos Santos
Maria das Graças Gonzales Cabeza

Silvana Maria Martins
Marili Pereira de Matos
Leticia Amabille Priebe

Luis César Guedes
Lucas Daniel Tchaicka
João Adilson Iendras
Leoni da Silva Wendt

Kayne Lisboa M. da Silva
Maria da Glória Wendt
João Ezequiel Flenick

10 DE JUNHO 
Veronica Zorek Schmidberger

Marco Antonio Lauschner
Maria Tomazia Miller Karvat

Daniel Ossowski
Cecilia Lima

Clarice Fernandes Alves
Edenise Carlos

Carmen Maria Pangratz completa 94 anos de idade 
no próximo dia 10 de junho.  Parabéns, muitas 

felicidades, saúde e tudo de bom sempre. Que o seu 
dia seja repleto de alegrias. Um feliz aniversário! De 

toda a sua família. 

Um grande abraço e muito carinho 
para a Maria Eduarda Dideck que 

completou 8 anos no dia 2, e para sua 
irmã Isabeli Dideck que comemorou 
os seus 4 anos no dia 5. Queremos 
desejar muitas felicidades, amor e 
carinho para essas duas princesas. 

Uma homenagem de seus pais, avós, 
tios e padrinhos.

Miguel Dideck 
comemora seus 2 
anos no dia 13 e já 
queremos desejar 
muita felicidade 
em sua vida. Que 
essa nova idade 

traga muitas 
coisas boas e que 
seja sempre feliz. 
Uma homenagem 

de seus pais, avós, 
tios e padrinhos.

Vanessa Nascimento faz aniversário dia 07 de junho. 
Que seu dia seja repleto de alegrias, muita paz, amor, 
saúde e prosperidade. Que Deus te ilumine sempre. 

Parabéns! De seu esposo Juliano, filha Barbara, seus 
pais, amigas e demais familiares.

Nivea Regina Pangratz de Paula e Silva 
completou idade nova no dia 31 de maio. 
Parabéns, muita saúde, prosperidade e 

sucesso sempre. Que Deus te abençoe e 
te ilumine. Um feliz aniversário e que a 

felicidade seja constante em sua vida. De 
seus amigos e família. 
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MARGARETH LUCIANE ZIEMANN

STERN-ETH
e-mail: ethzie@gmail.com

Parabéns, parabéns!!!

Relembrando 01/06/85Meu abraço e carinho para.... Bodas de Cedro

EDITORA UNC RECONHECIDA INTERNACIONALMENTE
Já estão disponíveis no 
catálogo da Editora UnC 
novas publicações de 
obras internacionais para 
consulta. A ampliação do 
catálogo virtual é resultado 
do caráter institucional 
resultando em práticas 
exitosas da Editora UnC.

Entre os mais recentes 
l a n ç a m e n t o s ,  e s t ã o 
cinco obras de autores 
e  p e s q u i s a d o re s  d e 
instituições estrangeiras. 
A autora Juvita Soto, da 
Universidad Nacional 
Hermilio Valdizán, no 
Peru, destacou estar 
grata e entusiasmada pela 
publicação do livro “Efeito 
da carne de porquinho-da-
índia como suplemento 
alimentar para combater 
a deficiência de ferro em 
mulheres no pós-parto” 
pela Editora. “Para nós, 
autores, é uma grande 
conquista  pessoal  e 
profissional ter esta 
publicação com o selo 

d a  U n i v e r s i d a d e  d o 
Contestado”, afirmou.  Já a 
professora Sively Mercado, 
da Universidad Andina 
Néstor Cáceres Velásquez 
(Peru), parabenizou a UnC e 
disse estar honrada com a 
publicação do seu livro pela 
Editora da Universidade.

A reitora da UnC, Solange 
Sprandel da Silva, destacou 
que a Editora visa estimular, 
apoiar, editar e divulgar 
obras de valor cultural 
e científico, incluindo 
publicações periódicas e 
não periódicas, das mais 
diversas áreas, avaliadas 
pelo Comitê de Política 
Editorial. “As publicações 
da nossa Editora refletem o 
êxito e qualidade das obras 
nacionais e internacionais, 
agora disponíveis para 
conhecimento da sociedade 
de forma virtual”, destacou.

O Pró-reitor de Pesquisa, 
P ó s - g r a d u a ç ã o  e 
Extensão, Gabriel Bonetto 

Bampi, lembra que os 
interessados podem entrar 
em contato com a Editora 
para viabilizar a publicação 
de suas obras.  Acesse 
o catálogo completo da 
Editora UnC em https://
www.unc.br/biblioteca/
editora

 A c e s s e  o  c a t á l o g o 
completo da Editora UnC 
em https://www.unc.br/
biblioteca/editora 

Confira abaixo outros 
relatos dos pesquisadores 
estrangeiros:

 “Quiero expresar mi 
profundo agradecimiento, 
en mi nombre y el de mis 
coautores por su respaldo y 
gestión para la publicación 
de nuestro libro. Es un gran 
honor estar en el catálogo 
de publicaciones de UnC”.

Fátima Villavicenci  - 
Universidad Nacional 
Hermilio Valdizán 

“Es un gran logro personal y 
profesional y todo un honor 
aparecer en el catálogo de 
UnC. Quedo inmensamente 
agradecido”.

Julio Mayta Quispe - 
Universidad Nacional del 
Altiplano 

“Para mí y para mis colegas 

es un gran orgullo ver 
nuestro libro publicado en 
su prestigiosa universidad. 
D e s e a m o s  ex p r e s a r 
nuestra gratitud infinita”.

Nelly Román Paredes - 
Universidad Nacional 
Amazónica de Madre de 
Dios 

Por Camila Candeia Paz

O abraço da coluna vai para

- Daniela Basílio - 05/06
- Tatiana de Almeida - 06/06

- Roseli Dobroshinski - 07/06
- Nadia Packer - 09/06

- Coni mazurkievicz - 09/06
- Claudia Scultetus  krauss -10/06

Isabel Cristina Bossi, aniversariante do 
dia 08 de junho

O casal amigo Marcio Pereira e Cristiane (Allage) 
Pereira completou 36 anos de feliz união no dia 01 

de julho.
Aos amigos nosso carinho e desejo de felicidades, 

sempre.

Os noivos Cristiane e Marcio Pereira

Um duplo abraço para as gêmeas Patricia e Larissa 
Wisniewski aniversariantes do dia 10 de junho
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José Rossi Júnior
CANOINHAS

A MODERNIZAÇÃO DO JORNALISMO DO CORREIO 
DO NORTE AO LONGO DOS ÚLTIMOS 50 ANOS

No último sábado, 29, o 
Correio do Norte completou 
74 anos de história. Na edição 
da  semana passada ,  fo i 
apresentada a primeira parte 
da reportagem comemorativa, 
onde a ex-colunista Cynthia 
Bastos Kammradt contou 
como era o colunismo social 
entre a década de 1990 e início 
dos anos 2000. 

Para  esta  semana ,  o 
CN conversou com Lúcio 
Colombo, que foi redator do 
Correio do Norte nos anos 
70, e atualmente, assina a 
coluna “Curtas & Objetivas”, 
com conteúdos regionais. Ele 
contou como funcionava o 
planejamento para a edição do 
jornal, e também como era a 
apuração jornalística na época. 

Para apontar a inserção 
das novas tecnologias e 
interatividade na imprensa, a 
redação do CN produziu notas 
complementando as respostas 
de Colombo, relatando como é 
feito o jornalismo atualmente. 

C o n f i r a  a  e n t r e v i s t a 
completa falando sobre como 
era o trabalho da redação do 
CN nos anos 70:

C N :  C o m o  a s  p a u t a s 
chegavam até a redação? 
Como eram feitos os contatos 
com as fontes e como era feita 
a apuração das informações?

Colombo: “Nas décadas 
a partir de 1970, as pautas 
eram passadas à redação ou 
ao repórter, pessoalmente, 
por telefone, convites e ofícios 
impressos. Na época não havia 
fax, computador e internet. 
A apuração das informações 
eram feitas, na maioria das 
vezes, também por meio do 
telefone, tendo em vista que, 
invariavelmente era necessário 
complementar dados, como 
a nomenclatura de nomes de 
pessoas, funções que exerciam, 
nomes corretos das entidades, 
conteúdos dos temas, entre 
outras. ”   

Atualmente, as pautas, 
na maioria das vezes chegam 
através de fontes espalhadas 
pela região, que mantém 
contato diário com a redação 
via WhatsApp ou E-mail. A 
apuração é feita de maneira 
remota ou pessoalmente, e 
requer agilidade, pois além da 
versão impressa, atualmente 
o CN conta com o seu portal 
de notícias. 

C N :  E m  r e l a ç ã o  a o 
planejamento. Como eram 
escolhidas as pautas que iriam 

Máquina de escrever Remington, que pertencia à Rádio Canoinhas, que foi utilizada por 
Lúcio Colombo por cerca de 15 anos, em épocas distintas, com a qual fazia a redação 
para os noticiários e o jornal falado da rádio, e também para redação da coluna e outras 
matérias para o jornal Correio do Norte 

Lúcio Colombo faz parte da equipe de colaboradores do CN 
há quase cinquenta anos

ESPECIAL

Confira a segunda parte da reportagem especial sobre os 74 anos do CN, onde o colunista e ex-redador Lúcio Colombo recordou como o jornal era 
produzido na década de 1970

para o jornal? E como era 
dividida a equipe?

Colombo: “Normalmente, 
como não tínhamos equipe de 
repórteres ou de redatores, o 
planejamento era feito entre 
o Redator (hoje Editor) e o 
diagramador, encaixando 
as reportagens e matérias, 
preenchendo os espaços nas 
páginas, entre as colunas 
sociais, colunas de clubes de 
serviço, tais como  Grêmio 
XV de Julho,  Rotary Clube e 
Lions Clube, colaboradores  
dos setores de esportes 
e policiais, que escreviam 
artigos e anúncios em geral, 
já com espaços específicos 
distribuídos pelo jornal, além 
de anúncios oficiais, balanços 
de empresas e  bancos, 
editais, entre outros. Tudo 
era feito de comum acordo e 
raramente eram descartadas 
as matérias. As de maior 
relevância, como reportagens 
de capa e de contracapa, eram 
escolhidas de comum acordo 
entre o Redator e o Diretor do 
jornal.”

Atualmente a equipe 
é dividida entre setores, 
c o m o  j o r n a l i s m o , 
comercial e administrativo. 
Semanalmente a equipe 
se reúne para elencar os 
principais acontecimentos 
previstos para a semana. Em 

relação às notícias factuais, 
são apuradas e divulgadas 
diariamente no portal de 
notícias. A edição impressa 
é composta de conteúdos 
exclusivos produzidos pela 
redação e pelos colunistas, 
e complementada pelas 
principais notícias do site na 
semana. 

C N :  Q u a i s  e r a m  o s 
e q u i p a m e n t o s  q u e  o s 
jornalistas utilizavam para 
realizar o seu trabalho, 
desde as entrevistas, as 
fotografias, e também, para 
escrever a matéria?

C o l o m b o :  “ C o m o  o 
jornal não possuía câmera 
fotográfica, as fotos para 
compor as reportagens e 
matérias eram feitas por 
fo t ó g r a fo s  c o m e rc i a i s 
contratados para cobrir os 
eventos mais importantes, 
ou eventualmente para 
fotografar um prédio que 
seria inaugurado, uma rua 
em obras ou a presença de 
autoridades estaduais e 
federais na cidade. As fotos 
eram enviadas por meio de 
ônibus a Curitiba ou Joinville, 
onde as imagens seriam 
copiadas para um ‘clichê’, 
que era a cópia das imagens 
no tamanho solicitado pelo 
jornal, em uma chapa de 
zinco especial, que reproduzia 

a foto quando a página era 
impressa em papel jornal, em 
máquinas convencionais, página 
por página. A foto seguia para a 
fábrica de clichês no primeiro 
ônibus do dia e voltava à tarde, já 
montadas em peças de madeira 
como se fosse um carimbo, com 
as dimensões de largura e altura, 

para serem diagramadas com 
os textos que eram montados 
em uma guia do tamanho da 
página. ”

At u a l m e n t e ,  a  e q u i p e 
de jornal ismo conta com 
equipamentos modernos, como 
computadores com softwares 
de edição, câmera Digital Single 
Lens Reflex e smartphones, que 
permitem agilidade na produção 
do conteúdo. 

C N :  E m  r e l a ç ã o  à 
diagramação, como ela era 
feita? De que maneira o jornal 
era organizado para ser enviado 
à gráfica? E onde ficava a 
gráfica?

C o l o m b o :  “ A n t e s  d o 
a d v e n t o  d o  p ro c e s s o  d e 
impressão chamado “offset”, 
a diagramação era feita por 
pessoas especializadas em 
montar a chapa do tamanho da 
página do jornal, que era um 
trabalho artesanal, pelo qual 
os funcionários montavam as 
páginas, juntando com uma 
pinça ou com os dedos, um a 
um, os caracteres maiúsculos 
e minúsculos, caixa alta (títulos 
das reportagens e artigos). 
Como era na própria gráfica 
que o jornal era diagramado 
e impresso,  então a cada 
página montada, o gerente 
passava imediatamente para 
ser impressa. A gráfica, durante 
as décadas já citadas era a Ouro 
Verde, na rua Francisco de Paula 
Pereira, no centro de Canoinhas. 
Mais tarde, com a chegada da 
impressão em offset, o jornal 
passou a ser impresso num 

Arquivo

Arquivo
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Junto com seus colegas do CN, Lúcio Colombo foi 
homenageado pela Câmara Municipal de Canoinhas, em 

sessão solene, com um certificado pela passagem dos 70 
anos do Jornal Correio do Norte, além do troféu personalizado 

concedido pela direção do CN. O Troféu do Correio do Norte 
foi entregue por Carmem Pangratz, e o diploma, pelo então 

vereador, Ivan Karuncho

Equipe do Correio do Norte atualmente

ESPECIAL

antigo prédio pertencente à 
gráfica Ouro Verde, no início da 
rua Caetano Costa, no centro. ”

Atualmente,  o jornal é 
diagramado por um profissional 
da área de design, que compõe 
a equipe da redação. Ele utiliza 
softwares de edição, e agrupa 
os conteúdos distribuídos pelo 
editor chefe página por página. 
O envio para a gráfica é feito de 
forma remota pela internet.   

CN: Como era a relação do 
CN com os leitores? Qual era 
o perfil dos leitores, de que 
maneira eles participavam 
da produção do jornal? Qual 
era o feedback recebido pelo 
jornalismo sobre o que o jornal 
produzia na época?

Colombo: “O jornal Correio 
do Norte ,  pela  qual idade 
de sua impressão e  pelo 
conteúdo sempre atrativo, 
tinha uma relação de amor e 
de muito respeito por parte da 
comunidade. O jornal que circulou 
por décadas aos sábados, era 
um artigo de consumo quase 
como um ‘vício’.  Praticamente 
toda a população do perímetro 
urbano da cidade participava de 
alguma forma com a edição do 
jornal, com mensagens, notas de 
aniversários, casamentos, bodas 
de prata e ouro, informações 
essas  muito  valor izadas . 
Até hoje, encontro pessoas 
que de alguma forma foram 
notícia no CN, que confessam 
a sua fidelidade ao semanário, 
revelando que as notícias ou 
notas publicadas sobre a família, 
são conservadas em álbuns de 
fotos e de outras lembranças. 
T o d a s  a s  r e p o r t a g e n s , 
matérias, notas, artigos, fotos, 
invariavelmente eram alvo de 
elogios e de agradecimento pela 
divulgação. 

Éramos respeitados e 
valorizados pela sociedade 
em geral pelo nosso trabalho, 
com convites especiais para 
participar de júris em concursos 
de beleza, cultura e artes, 
sempre com lugar de destaque 
reservado ao Correio do Norte. 
O perfil de nossos leitores era 
de pessoas de todas as classes 
sociais, com predomínio das 
classes A e B, com maior poder 
aquisitivo, que assinavam o CN 
para receber em suas casas. 

No Bar e Café Pérola, bem 
em frente ao antigo Fórum, 
era o ponto de encontro mais 
frequentado da cidade, por 
autoridades,  empresários, 
políticos em geral e amantes 
dos jogos de dominó e xadrez, 
o Correio do Norte quando 
chegava, logo no início da manhã 
de sábado, era disputado por 
todos. ”

Atualmente, o CN abrange 
todos os perfis de leitores, pois 
está presente nas plataformas 
digitais e tem o jornal impresso 
circulando em diversas cidades 
do Planalto Norte, tanto nas 
bancas, como chegando até a 
casa dos assinantes. Além do 
portal de notícias, o CN também 
conta com Instagram, Facebook, 
YouTube, grupos de WhatsApp 
para compartilhamento de 
notícias e frequentemente está 

presente, através de parcerias, 
na programação jornalística de 
diversas emissoras de rádio da 
região. 

CN: Quanto tempo levava 
a impressão e quais eram 
as principais dificuldades 
enfrentadas pela equipe na 
época?

Colombo: “A maioria das 
páginas pré-montadas com 
os anúncios fixos, editais e 
c o m u n i c a d o s  o f i c i a i s , 
começavam a ser montadas já 
na segunda-feira pela manhã, 
e prosseguiam à medida que as 
matérias em geral iam chegando 
à redação. 

As maiores dificuldades pela 
equipe era falta de um local, 
escritório ou sala de redação 
específicos (a maioria das 
matérias e reportagens eram 
escritas à máquina em casa ou 
outro local de trabalho). A falta 
de uma câmera fotográfica era 
uma das maiores carências do 

jornal na época. Dependíamos de 
fotógrafos comerciais, que nem 
sempre estavam disponíveis 
para nos atender em casos de 
emergência.  As fotos eram 
feitas em filmes de celuloide que 
eram revelados em laboratório 
e depois as imagens eram 
impressas em papel. A foto no 
papel, era copiada para o clichê. 
Também não existiam pessoas 
capacitadas para o setor de 
jornalismo que pudessem ser 
contratadas para compor a 
equipe. ”

Atualmente, um grande 
desafio para as redações, é 
acompanhar o dinamismo 
imposto pelas redes sociais e 
fácil acesso aos equipamentos. 
Q u a l q u e r  p e s s o a  s e m 
conhecimento técnico pode 
registrar um fato, ou publicar 
notícias e opiniões, com isso, 
pode-se afirmar que a maior 
dificuldade enfrentada pelos 
jornalistas, é combater as fake 
news. 

Arquivo

Durante a 
campanha eleitoral 
para governador 
de Santa Catarina, 
em 1982, durante 
almoço na sede da 
AREP, o colunista, 
Lúcio Colombo, 
entrevistando o 
então candidato 
pelo PDS, 
Esperidião Amin 
Helou Filho. Na 
foto, à esquerda, 
o médico Mário 
Mussi, conversando 
com seu irmão, 
o empresário 
Oldemar Mussi 

Lúcio Colombo participou de coquetel com as debutantes, a 
convite do casal, Luiz Fernando e Rosi Zaniolo Freitas, padrinhos 

das Debutantes do Clube Canoinhense, do ano de 1983 

 Nas comemorações 
do centenário de 
Canoinhas, a Câmara 
Municipal, em sessão 
solene realizada dia 5 
de setembro de 2011, 
no Canoinhas Tênis 
Clube, homenageou 
Lúcio Colombo 
pelos relevantes 
serviços prestados à 
comunidade 
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VOCÊ PRECISA SABER

O JOGO
DO AMOR

O
Dia dos Namorados, 
comemorado no dia 
12 de junho, é a data 
em que o amor e a 

paixão se evidenciam. A data, renova 
e abastece os relacionamentos amo-
rosos. Entretanto, no atual momento 
em que o mundo vive, demonstrar 
o sentimento para a pessoa amada 
se tornou um desafi o ainda maior.
Para colaborar com os apaixonados, 
e divertir os leitores, o CN preparou o 
roteiro ilustrado do casal, que mostra 
diversas possibilidades de fazer o 
dia do seu amado, ou da sua amada, 
ainda mais especial.

O “Jogo do Amor”, apresenta 
diversas ideias para mimar e pre-
sentar a pessoa amada, no intuito 
de fortalecer a relação, apresentan-
do empresas da região, que estão 
preparando opções de presentes, 
jantares, mimos e lazeres a dois. 
Em tom de brincadeira, o jogo res-
salta o romantismo e ilustra a preo-
cupação do homem e da mulher em 
estarem deslumbrantes no Dia dos 
Namorados e no dia a dia do casal, 
com cuidados com a pele, com os 
cabelos, barba, aromas e vestuários.

Além disso, o roteiro apresenta 
opções para apimentar a relação e 
aproximar ainda mais o seu coração, 
do coração de quem vive ao seu lado. 
Acompanhe o passo a passo de 
um casal apaixonado durante no 
Dia dos Namorados, que se encon-
tram para fortalecer o amor e fazer 
com que o dia do seu companhei-
ro ou companheira, seja especial.
Se inspire em nosso roteiro e faça 
com que o Dia dos Namorados de seu 
amor, seja inesquecível!. ■

O CN apresenta um 
roteiro ilustrado 
para te ajudar a 
proporcionar um 

Dia dos Namorados 
inesquecível para o 

seu amor.

Logo pela manhã, ele 
enviou uma cesta de café 
da manhã do Ateliê das 

Cestas, para agradar sua 
amada.

Pelo telefone, os 
dois se conversaram 

e combinaram de 
mais tarde passar no 

Orlandu’s Bar para fazer 
um lanche.

 Ela ligou para o 
Empório Freies Land e 

encomendou uma caixinha 
de delícias naturais e 
saudáveis para uma 

noite a dois no Dia dos 
Namorados.

No início da tarde, 
ele passou na 

Quatro Estações 
para comprar mais 
um mimo pra ela. 

Depois, ele foi até a 
Damari Presentes, 
onde montou um 
lindo kit criativo 
para agradar a 

amada.

Ela, comprou 
os produtos da 
Angels Angels 

para apimentar a 
noite do casal. 

Pelo Instagram 
@varandagournerofc, o casal 
escolheu um delicioso combo 
da Varanda Gourmet e fez o 
pedido pelo WhatsApp 47 

996365181. Eles escolheram 
a opção do delicioso combo 
de hambúrguer e combo de 

American barbecue.

Na Madu Moda Íntima, 
ela escolheu mais uma 

linda lingerie para 
agradar seu amor. 

Na Make Of Hair, ela 
passou para dar um up 
na beleza, e fi car linda 

para ele. 

Ele, comprou alguns 
produtos na Hot Days 
para surpreender sua 

amada.

Depois, passou na 
Verena Doces e 

comprou os chocolates 
favoritos do seu amado, 

para presenteá-lo. 
Ele passou na Andi 
Joias e escolheu um 

lindo presente para ela, 
entre as várias opções 
de pulseiras, brincos e 

colares.

Logo cedo, ela já separou 
uma linda lingerie que 

comprou na Luxúria Moda 
Íntima e Sex Shop, para fi ca 

linda para seu amado.

INÍCIO

CHEGADA

INÍCIO
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VOCÊ PRECISA SABER

O JOGO
DO AMOR

O
Dia dos Namorados, 
comemorado no dia 
12 de junho, é a data 
em que o amor e a 
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e divertir os leitores, o CN preparou o 
roteiro ilustrado do casal, que mostra 
diversas possibilidades de fazer o 
dia do seu amado, ou da sua amada, 
ainda mais especial.

O “Jogo do Amor”, apresenta 
diversas ideias para mimar e pre-
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jantares, mimos e lazeres a dois. 
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cupação do homem e da mulher em 
estarem deslumbrantes no Dia dos 
Namorados e no dia a dia do casal, 
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aproximar ainda mais o seu coração, 
do coração de quem vive ao seu lado. 
Acompanhe o passo a passo de 
um casal apaixonado durante no 
Dia dos Namorados, que se encon-
tram para fortalecer o amor e fazer 
com que o dia do seu companhei-
ro ou companheira, seja especial.
Se inspire em nosso roteiro e faça 
com que o Dia dos Namorados de seu 
amor, seja inesquecível!. ■

O CN apresenta um 
roteiro ilustrado 
para te ajudar a 
proporcionar um 

Dia dos Namorados 
inesquecível para o 

seu amor.

Logo pela manhã, ele 
enviou uma cesta de café 
da manhã do Ateliê das 

Cestas, para agradar sua 
amada.

Pelo telefone, os 
dois se conversaram 

e combinaram de 
mais tarde passar no 

Orlandu’s Bar para fazer 
um lanche.

 Ela ligou para o 
Empório Freies Land e 

encomendou uma caixinha 
de delícias naturais e 
saudáveis para uma 

noite a dois no Dia dos 
Namorados.

No início da tarde, 
ele passou na 

Quatro Estações 
para comprar mais 
um mimo pra ela. 

Depois, ele foi até a 
Damari Presentes, 
onde montou um 
lindo kit criativo 
para agradar a 

amada.

Ela, comprou 
os produtos da 
Angels Angels 

para apimentar a 
noite do casal. 

Pelo Instagram 
@varandagournerofc, o casal 
escolheu um delicioso combo 
da Varanda Gourmet e fez o 
pedido pelo WhatsApp 47 

996365181. Eles escolheram 
a opção do delicioso combo 
de hambúrguer e combo de 

American barbecue.

Na Madu Moda Íntima, 
ela escolheu mais uma 

linda lingerie para 
agradar seu amor. 

Na Make Of Hair, ela 
passou para dar um up 
na beleza, e fi car linda 

para ele. 

Ele, comprou alguns 
produtos na Hot Days 
para surpreender sua 

amada.

Depois, passou na 
Verena Doces e 

comprou os chocolates 
favoritos do seu amado, 

para presenteá-lo. 
Ele passou na Andi 
Joias e escolheu um 

lindo presente para ela, 
entre as várias opções 
de pulseiras, brincos e 

colares.

Logo cedo, ela já separou 
uma linda lingerie que 

comprou na Luxúria Moda 
Íntima e Sex Shop, para fi ca 

linda para seu amado.
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CURTAS & OBJETIVAS
LÚCIO COLOMBO

e-mail: milenarfm@gmail.com

BLOG: luciocolombo.blogspot.com.br

MEMÓRIA - QUEM FOI AROLDO CARVALHO, 
FUNDADOR DO JORNAL CORREIO DO NORTE ?

ELISEU MIBACH APÓIA REELEIÇÃO 
DE MOISÉS 

HISTORIADOR LANÇA OBRA 
INÉDITA SOBRE ANITA GARIBALDI

VITÓRIA SIGNIFICATIVA 
DE CARLOS MOISÉS NA AL

A r o l d o  C a r n e i r o  d e 
Carvalho  nasceu em 11 de junho 
de 1922, em Canoinhas. - Filho 
de Gertrudes A. Carneiro e de 
Benedito Terésio de Carvalho 
Júnior. Seu pai e seu irmão, 
Benedito Terézio de Carvalho 
Neto, foram Deputados na 
Assembleia Legislativa de 
Santa Catarina e Prefeitos 
de Canoinhas, entre outras 
funções.     

- Aroldo realizou os estudos 
primários, em Canoinhas, uma 
parte no Colégio Coração 
de Jesus e a outra no Grupo 
Escolar Ana Cidade. Concluiu 
os estudos secundários , 
em Curitiba-PR, no Ginásio 
Paranaense, no ano de 1937. 

- Cursou o pré-jurídico (de 
1938 a 1939) e ingressou o 
curso de Direito na Faculdade 
de Direito da Universidade do 
Paraná, atual Universidade 
Federal do Paraná (UFPR), 
onde se formou em 1944. 

-  E m  1 9 4 7 ,  fu n d o u 
o jornal Correio do Norte, 
em Canoinhas,  e foi  seu 
administrador por 31 anos.

Candidato eleito pela União 
Democrática Nacional (UDN), 
com 2.173 votos, tornou-
se Deputado Constituinte 
E s t a d u a l  d e  1 9 4 7 ,  n a 
Assembleia Legislativa de 
Santa Catarina, participando 
da 1ª Legislatura (1947-1951). 
Presidiu a Associação Rural 
de Canoinhas e a Federação 

N a  s e x t a - f e i r a ,  o 
governador cumpriu agenda 
em vários municípios do 
Planalto Norte.  Em Porto 
União, liberou 3 milhões de 
reais para a pavimentação 
da estrada que dá acesso 
ao Distrito Industrial .  A 
obra, segundo o prefeito 
Eliseu Mibach (PSDB) foi 
prometida em 2017, ano do 
centenário do município, pelo 
então governador Raimundo 
Colombo, e a rodovia continua 
em péssimo estado de 
conservação  até hoje.

- Eliseu Mibach, que está 

no quarto mandato de prefeito, 
encerrou o discurso pedindo 
apoio para o asfaltamento 
do aeroporto de Porto União 
e a ligação entre as BRs 280 
e 153, criando novo eixo de 
desenvolvimento.

-- E lançou a candidatura 
de Carlos Moisés à reeleição: 
“Como prefeito, talvez não 
serei mais prefeito quando 
fo r  i n a u g u r a d a   e s t a 
obra, mas com Vsa. Excia. 
certamente poderá inaugurá-
la em seu segundo mandato 
como governador de Santa 
Catarina”.

Governador Carlos Moisés (no centro da foto), visita canteiro de obras de 
restauração do acesso ao Bairro Industrial de Porto União 

das Cooperativas Produtoras 
de Mate de Santa Catarina 
(1951-1953).

No Estado catarinense, 
foi Secretário da Viação e 
Obras Públicas (1955-1958),  
Secretário interino do Interior 
e Justiça (1957-1958), durante 
o governo de Jorge Lacerda, 
Ministro do Tribunal de 
Contas (empossado em 1958) 
e Secretário do Interior e 
Justiça (de 1960 a 1961).

C i n c o  v ez e s  e l e i t o 
Deputado Federal por Santa 
Catarina,  participou das 
seguintes Legislaturas:

• 41ª Legislatura (1959-
1963), pela UDN, recebeu 
39.896 votos na eleição;

• 42ª Legislatura (1963-
1967),  pela UDN, obteve 
23.813 votos nas urnas, foi 
Vice-Líder da bancada do seu 
Partido;

• 43ª Legislatura (1967-
1970), pela Aliança Renovadora 
Nacional (ARENA), alcançou 
37.353 votos, respondeu 
como 3º Secretário da Mesa 

Diretora (de 1967 a 1969) e 
foi Vice-Líder da Bancada da 
ARENA (1970);

• 44ª Legislatura (1971-
1974), pela ARENA, com 
41.626 votos recebidos, 
exerceu mandato;

• 45ª Legislatura (1975-
1978), pela ARENA, recebeu 
23.926 votos, ficou suplente 
de Deputado.

- Nas eleições de 1978, 
candidatou-se a Senador 
por Santa Catarina, obteve 
196.765 votos, o terceiro na 
ordem de votação, mas não 
foi eleito. Aroldo Carvalho 
foi também jornalista, sendo 
um dos fundadores do Jornal 
Correio do Norte, e também 
proprietário da antiga Rádio 
Canoinhas Ltda., que mais 
tarde passou a emissora 
para o seu genro, Amilcar 
Foi Cruz Lima, que mudou 
o nome para Rádio Santa 
Catarina.  - Por sua vez, 
Amilcar vendeu a rádio para 
os empresários, Álbaro Dias 
de Moraes e Percy Hengel, 
que também mudaram o 
nome novamente, para Rádio 
Clube, que permanece até 
hoje.   

- Secretário do Interior 
e Justiça de Santa Catarina 
e ministro do Tribunal 
d e  C o n t a s  d e  S a n t a 
Catarina, exerceu ainda a 
vice-liderança do Bloco 
Parlamentar Renovador e 
da Arena na Câmara dos 
Deputados. - Faleceu no dia 
11 de maio de 1979. 

Casou-se com Divair 
Zaniolo de Carvalho e tiveram 
os filhos: -  Heloísa Helena, 
Diva Maria, Carmem Lúcia, 
Maria da Graça, Beatriz 
Catarina, Regina Maria e 
Aroldo Filho. 

H o m e n a g e n s  e 
condecorações

• Escola Básica Municipal 
Dr .  Aroldo Carneiro de 
Carvalho, Jardim Esperança, 
Canoinhas/SC.

• Ordem Nacional Al 
Merito, Chile (1966).

• Recebeu homenagem 
da Assembleia Legislativa 
catarinense, em 1999, pelas 
legislaturas exercidas

Está marcado para o dia 8 de junho o lançamento em 
todo o Estado, de UMA edição especial da “Revista História 
Catarina”, toda ela dedicada ao bicentenário de Anita 
Garibaldi. - Criada e dirigida pelo historiador Cláudio Silveira, 
e editada na cidade de Lages, a revista tem resgatado 
fatos e personagens históricos de maior destaque da vida 
catarinense. O ato de lançamento terá transmissão pela 
Internet. - Vários eventos estão programados para os 
próximos meses em Florianópolis e vários municípios de 
Santa Catarina.

É opinião unânime dos 
jornalistas e analistas 
políticos da Capital do 
Estado, que foi, sem dúvida, 
“uma vitória com vários 
significados”, a derrubada 
dos vetos da governadora 
interina, Daniela Reinher, 
considerada a  grande 
polêmica produzida na 
sua segunda passagem 
de pouco mais de um mês 
na chefia do Executivo 
Estadual.  

- O que a maioria dos 
deputados estaduais fez 
ao derrubar os vetos do 
Executivo aos projetos 
que destinam recursos 
estaduais a obras federais, 
R$ 800 milhões do Plano 
P l u r i a n u a l ,  e  c r é d i t o 
suplementar de R$ 350 

milhões para as rodovias 
BR 470, R$ 200 milhões; 
BR 280, R$ 50 milhões 
para a duplicação – entre 
Joinville e são Francisco 
- e a BR163, com R$ 100 
milhões,  é, na prática, 
foi findar politicamente 
a interinidade de Daniela 
Reinehr no governo do 
Estado e conceder uma 
vitór ia  retumbante do 
governador Carlos Moisés. 

- Em síntese, não se 
pode esquecer que o corte 
de mais de R$ 150 milhões 
no orçamento da União para 
as obras em Santa Catarina, 
reforça o argumento de 
que pouco importa de onde 
venham os recursos, mas 
que revertam em benefício 
da população catarinense.
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Por volta das 10h20 
desta quarta-feira, 2, os 
bombeiros de Mafra foram 
até a BR-280, sentido Rio 
Negrinho, para atender 
um acidente de trânsito 
envolvendo um caminhão 
furgão,  com placas de 
Joinville e um Fiat Siena, de 
Rio Negro/PR. O motorista 
do caminhão, um homem 
de 47 anos nada sofreu, 
mas o condutor do Siena, 
um homem de 40 anos 
ficou preso nas ferragens e 
faleceu no local. 

Os bombeiros realizaram 
o desencarceramento da 
vítima e deixaram o local 
aos cuidados da PRF, que 
aguardou a chegada do IML.

Na segunda-feira, 31, 
policiais militares foram 
acionados para deslocar 
até a Rua Flavio Haench, 
b a i r r o  B o a  V i s t a ,  n o 
município de Canoinhas. No 
local, conversaram com o 
solicitante que relatou ter 
escutado alguns disparos 
de arma de fogo vindo de 
um terreno bem próximo 
daquele local. 

Na oportunidade, os 
policiais visualizaram um 
homem, portando uma 
espingarda e efetuando 
disparos em direção aos 
pássaros. Ele correu em 
direção a mata quando 
avistou a guarnição. Em 
buscas na área de mata, 
o homem foi localizado, 
porém não portava mais 
a arma. Este deu várias 
versões sobre sua presença 
no local e em determinado 
momento afirmou estar 
caçando, disse que havia 
mais um homem, porém não 
soube dizer mais nenhum 
detalhe ou endereço desse 
suposto parceiro de caça. 
Em uma estrada próxima, 
foi localizado o veículo Fiat 
Uno, de propriedade de sua 
mãe, o qual continha em seu 
interior algumas munições 
deflagradas de calibre .22. 

Diante da situação de 
flagrante delito de caça 
não autorizada e posse 
i r r e g u l a r  d e  a r m a  d e 
fogo de uso permitido, a 
guarnição deslocou até a 
residência, onde foi possível 
observar uma espingarda 
na garagem. Ao adentrar ao 
pátio, a guarnição constatou 
uma armeria clandestina 
instalada na garagem da 
residência, com diversas 

armas de fogo, acessórios 
de uso restrito, munições, 
p e ç a s ,  fe r r a m e n t a s  e 
e q u i p a m e n t o s  p a r a 
manutenção e modificação 
de armas.

Ainda,  no quarto do 
homem foram encontradas 
várias munições de diversos 
calibres.

D a  b u s c a  p o l i c i a l , 
resultaram apreendidos 
o s  s e g u i n t e s  o bj et o s : 
cinco espingardas, três 
revólveres, cinco pistolas, 
quatro carregadores de 
pistola, uma pistola de 
pressão modificada para 
calibre .22, uma espingarda 
de pressão, um revólver 

de CO2, duas lunetas, oito 
supradores (silenciador), 
duas armações de revólver, 
m u n i çõ e s  d e  d i v e r s o s 
calibres, vários cartuchos 
para recarga, duas caixas de 
espoletas para cartucheira, 
c i n c o  c o r o n h a s  p a r a 
espingarda, quatro canos 
para espingarda, quatro 
conjuntos-ferrolho para 
arma longa, três potes de 
pólvora, e R$ 2.500,00 em 
espécie.

D i a n t e  d o s  f a t o s , 
o homem foi preso e os 
objetos apreendidos foram 
conduzidos e entregues à 
Delegacia de Polícia para 
os procedimentos cabíveis.

Na manhã de sexta-feira, 
28, a equipe da Divisão de 
Investigação Criminal de 
Canoinhas (DIC), em parceria 
com policiais militares do 3º 
Batalhão de Polícia Militar 
de Canoinhas deflagraram 
a ação policial denominada 
“Operação Delivery”.

A ação teve por objetivo 
a repressão ao tráfico de 
drogas, armas e outros delitos 
afetos a esta modalidade de 
crime. Foram cumpridas doze 
ordens judiciais de Busca e 
Apreensão expedidas pela 
Vara Criminal do Fórum de 
Canoinhas.

As  invest igações  se 
prolongaram ao longo de 
meses e a simbiose entre as 
instituições policiais resultou 
na apreensão de drogas, 
dentre elas as popularmente 
conhecidas como “maconha”, 
“cocaína” e “crack”, bem como 
apetrechos utilizados para o 
fracionamento, pesagem 
e acondicionamento das 
substâncias para o consumo 
e venda dos entorpecentes. 
Ainda, foram apreendidas 
armas de fogo, munições e 

dinheiro provenientes das 
atividades criminosas.

Todos os envolvidos nos 
crimes foram conduzidos 
à Delegacia de Polícia para 
os procedimentos de Polícia 
Judiciária.

Vale ressaltar que as 
Forças de Segurança vêm se 
esmerando para combater 
o tráfico de drogas, crime 
este que subsidia na maioria 
d a s  v ez e s  h o m i c íd i o s , 
roubos,  furtos e outras 
atividades ilícitas que afetam 
diretamente o cotidiano das 
cidades. Por fim, destaca-se 
a participação dos demais 
policiais civis e militares, de 
outras unidades do Estado, os 
quais somaram 70 policiais 
oriundos de Porto União, 
Lages, Papanduva, Mafra, 
Xanxerê, Itajaí e Campos 
Novos.

Em operações dessa 
magnitude,  pol ic ia is  do 
E s t a d o  t o d o  s o m a m 
esforços para combater 
a criminalidade, além das 
divisas dos municípios em que 
atuam, fazendo valer seus 
juramentos de combaterem.

Na tarde desta quarta-feira, 2, esteve presente no 3º 
BPM, o presidente do Jeep Clube de Canoinhas, Ernani 
José Dilda, o qual fez a entrega de mais um montante de 
agasalhos para a Campanha Canoinhas Solidária 2021. 

O Comandante do 3º BPM agradeceu as doações e o 
envolvimento dos jipeiros na campanha que irá aquecer 
o inverno dos mais necessitados.

MOTORISTA MORRE EM ACIDENTE 
NA BR-280

PM FLAGRA ARMERIA 
CLANDESTINA EM CANOINHAS

OPERAÇÃO DE COMBATE 
AO TRÁFICO MOBILIZA 70 

POLICIAIS NA REGIÃO 

CAMPANHA CANOINHAS 
SOLIDÁRIA 
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LIBERTADORES
FASE DE GRUPOS

6º FASE GRUPO G

6º FASE GRUPO B

6º FASE GRUPO A

6º FASE GRUPO H

6º FASE GRUPO E

6º FASE GRUPO F

QUI 27/05 21:00               FLAMENGO  0    0  V. SARSFIELD
QUI 27/05 21:00                         LDU  5    2  U. LA CALERA

QUA 26/05 19:00                  OLIMPIA   6     2  DEP. TÁCHIRA
QUA 26/05 19:00       INTERNACIONAL   0    0   A. READY

QUI 27/05 19:00            PALMEIRAS  6    0   UNIVERSITARIOI
QUI 27/05 19:00     DEF. Y JUSTICIA  1    1    IND. DEL VALLE

TER 25/05 21:30           ATLÉTICO-MG   4     0  LA GUAIRA
TER 25/05  21:30     CERRO PORTEÑO   1     0  AMÉ. DE CALI

TER 25/05 21:30                     RACING  3    0   RENTISTAS
TER 25/05 21:30                SÃO PAULO  3    0   S. CRISTAL

QUA 26/05 23:00         NACIONAL-URU  2     0   A. JUNIORS
QUA 26/05 23:00         UNI. CATÓLICA   2    0   A. NACIONAL

X
X

X
X

X
X

6º FASE GRUPO C

QUA 26/05 21:00          BOCA JUNIORS  3    0   T. STRONGEST
QUA 26/05 21:00     BARCELONA DE G.  3     1   SANTOS

X
X

X
X

X
X

X
X

BRASILEIRÃO SÉRIE A

X
X
X
X
X
X
X
X
X
X

1ª RODADA
SÁB 29/05 19:00                Cuiabá   2    2   Juventude
SÁB 29/05 20:00                  Bahia   3   0    Santos
SÁB 29/05  21:00           São Paulo   0   0    Fluminense
DOM 30/05 11:00        Atlético-MG   1    2   Fortaleza
DOM 30/05  16:00         Flamengo   1    0   Palmeiras
DOM 30/05 16:00                Ceará   3    2   Grêmio
DOM 30/05 18:15        Corinthians   0    1   Atlético-GO
DOM 30/05 18:15     Chapecoense   0    3   Bragantino
DOM 30/05 18:15       Athletico-PR   1    0   América-MG
DOM 30/05 20:30      Internacional   2   2   Sport

BRASILEIRÃO SÉRIE B

X
X
X
X
X
X
X
X
X
X

1ª RODADA
SEX 28/05 16:00   Brasil de Pelotas  0    0   Londrina
SEX 28/05 19:00               Guarani  1    1   Vitória
SEX 28/05 21:30               Náutico   1    0   CSA
SEX 28/05 21:30             Vila Nova  1    1   Botafogo
SÁB 29/05 11:00                  Vasco  0    2   Operário-PR
SÁB 29/05 16:00                    CRB  2    2   Remo
SÁB 29/05 16:30            Confi ança  3    1   Cruzeiro
SÁB 29/05 18:15               Coritiba  2    0   Avaí
DOM 30/05 11:00             Brusque  2    1   Ponte Preta
SEG 31/05 20:00   Sampaio Corrêa  0     0   Goiás

BRASILEIRÃO SÉRIE C
1º GRUPO

2º GRUPO

X
X
X
X
X

X
X
X
X
X

1ª RODADA

1ª RODADA

SÁB 29/05 15:30              Floresta   2    0   Jacuipense
SÁB 29/05 17:00        Botafogo-PB   0    0   Ferroviário
SÁB 29/05 19:00           Tombense   1    1   Paysandu
DOM 30/05 16:00                 Altos   3    0   Volta Redonda
DOM 30/05 18:00             Manaus   2    0   Santa Cruz

SÁB 05/06 11:00                 Ituano             Novorizontino
SÁB 05/06 16:00         Figueirense              Oeste
SÁB 05/06 17:00              Mirassol              Ypiranga-RS
SÁB 05/06 19:00                Paraná              Botafogo-SP
DOM 06/06 18:00       São José-RS              Criciúma
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Nação segue em preparação para a Série B do Estadual 

Presidente da Fesporte, Kelvin Soares, anuncia a sede dos Jasc na 
reunião do Conselho Estadual de Esporte 

Messi e Neymar são duas das estrelas que devem estar presentes na 
Copa América 

Chapecoense, Avaí, Brusque, Criciúma, Figueirense, Joinville, Juventus e Marcílio Dias representarão Santa 
Catarina nas quatro divisões 

ES
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E

Antonio Prado
D

ivulgação

G
ustavo M

ejia
D

ivulgação

NAÇÃO ESPORTES CANOINHAS VENCE 
A BASE DO JEC EM JOGO-TREINO

ETAPA ESTADUAL DOS JASC 
2021 SERÁ EM SÃO JOSÉ

BRASIL IRÁ ABRIGAR A 
CONMEBOL COPA AMÉRICA 

2021

OITO TIMES CATARINENSES DISPUTARÃO 
O “BRASILEIRÃO 2021”

“TOP DA BOLA” ELEGE A SELEÇÃO DO 
CAMPEONATO CATARINENSE DA SÉRIE A 2021

Em preparação para 
a disputa do Campeonato 
Catarinense da Série B, o 
Nação Esportes recebeu 
os garotos do JEC para uma 
atividade no CT, na tarde da 
última segunda-feira, 31.

D i v i d i d o  e m  t r ê s 
tempos, sendo o primeiro 
de 40 minutos, e os outros 
dois de 30, o Leão saiu 
vitorioso do amigável 
por 2 a 0. Os gols foram 
assinalados por Cebolinha, 
na primeira etapa, e Renan, 
no terceiro, fez o último gol 
do duelo.

O  C a m p e o n a t o 
Catarinense da Série A 
2021 foi encerrado com o 
título do Avaí e agora oito 
clubes catarinenses focam 
na disputa do Campeonato 
Brasileiro. A Chapecoense 
disputará a Série A, Avaí 
e  Brusque a  Sér ie  B , 

Figueirense e Criciúma a 
Série C, Joinville, Marcílio 
Dias e Juventus a Série D.

“Santa Catarina está 
bem representada. São 
oito clubes em busca 
d o s  o bj et i v o s .  To d o s 
e s t ã o  o rg a n i z a d o s  e 
desejamos que consigam 

bons resultados em suas 
respectivas competições”, 
destaca o presidente da 
Federação Catarinense 
de Futebol (FCF), Rubens 
Angelotti.

As séries A, B e C já 
iniciaram. A série D inicia 
neste fim de semana. 

O  C a m p e o n a t o 
Catarinense da Série A 
2021 foi encerrado com o 
título do Avaí, conquistado 
contra a Chapecoense, na 
Arena Condá. Na manhã 
da última sexta-feira, 28, 
o Prêmio Top da Bola, 
realizado pelo Instituto 
Mapa e com o apoio da 
Federação Catarinense de 
Futebol (FCF), Associação 
de Clubes de Futebol 
Profissional de Santa 
Catarina (SCCLUBES) e 
Associação dos Cronistas 
E s p o r t i v o s  d e  S a n t a 
Catarina (Acesc).

A seleção conta com 

cinco jogadores do Avaí, 
quatro da Chapecoense 
e dois do Brusque. Do 
campeão Avaí, entraram 
na lista o goleiro Glédson, 
o lateral direito Edilson, o 
zagueiro Betão, o volante 
Bruno Si lva  e  o  meia 
Valdívia. Pela Chapecoense 
fizeram parte da seleção o 
lateral esquerdo Busanello, 
o volante Anderson Leite 
e os atacantes Anselmo 
Ramon e Perotti. Entraram 
na lista pelo Brusque o 
zagueiro Ianson e o meia 
Thiago Alagoano.

O  c r a q u e  d a 
competição foi Perotti, da 

Chapecoense, e o jovem 
jogador revelação foi Tiago 
Coser, da Chapecoense. 
O  d ir igente  destaque 
foi o presidente do Avaí, 
Francisco Battistotti.

ARBITRAGEM

O  á r b i t r o  R a m o n 
Abatti Abel, que apitou a 
final, foi eleito o melhor 
árbitro da competição. Os 
dois melhores árbitros 
assistentes foram Thiaggo 
Americano Labes, também 
presente na decisão na 
Arena Condá, e Helton 
Nunes.

A Fesporte definiu 
na tarde desta segunda-
feira, 31, de forma oficial, 
a sede da etapa estadual 
dos Jogos Abertos de 
Santa Catarina (Jasc). 
A decisão saiu durante 
a reunião ordinária do 
Conselho Estadual de 
Esporte. O evento, em 
sua 60ª edição, está 

programado para 24 a 
30 de novembro.

Na terça-feira, 1º, o 
presidente da Fesporte, 
Kelvin Soares, fez uma 
entrevista coletiva com 
a imprensa abordando 
as questões relacionadas 
a realização dos Jasc, e 
confirmou a escolha do 
novo local. 

O Brasil será sede 
d a  C o n m e b o l  C o p a 
América. A decisão foi 
tomada nesta segunda-
feira, após a aprovação 
do governo brasileiro a 
pedido formulado pela 
Confederação Brasileira 
de Futebol.

O  P r e s i d e n t e  d a 
Conmebol ,  Alejandro 
Dominguez, entrou em 
contato com o Presidente 
d a  C o n f e d e r a ç ã o 
Brasileira de Futebol, 
Rogério Caboclo, para 
avaliar a possibilidade de 
que o Brasil albergue a 
totalidade dos jogos da 
Conmebol Copa América 
2021.

O Presidente Caboclo 
c o n v e r s o u  c o m  o 
Presidente da República 
do Brasil, Jair Bolsonaro, 
q u e  i m e d i a t a m e n t e 
apoiou a iniciativa, com a 
aprovação dos Ministérios 
da Casa Civil, da Saúde, 
das Relações Exteriores 
e da Secretaria Nacional 
do Esporte.

“O Brasil tem uma 
grande experiência na 
organização de eventos 
esportivos de alto nível, 
com a organização da 
Copa do Mundo Fifa 2014, 
Copa do Mundo Fifa Sub-
17 2019 e Conmebol 
Copa América 2019, entre 
outros”, publicou, em 
nota, a Conmebol. 

“O governo do Brasil 
demonstrou agilidade e 
capacidade de decisão em 
um momento fundamental 
p a r a  o  fu t e b o l  s u l -
a m e r i c a n o ” ,  d i s s e  o 
presidente da Conmebol 
Alejandro Domínguez, 
acrescentando que “o 
Brasil vive um momento 
d e  e s t a b i l i d a d e , 
t e m  c o m p r o v a d a 
i n f r a e s t r u t u r a  e 
experiência acumulada 
e  r e c e n t e m e n t e 
s e  o r g a n i z o u  u m a 
c o m p e t i ç ã o  d e s t a 
magnitude”.

Em breve, as cidades 
sede do evento serão 
definidas e divulgadas.
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A CANOINHENSE COMPÕE HINO 
PARA O CENTENÁRIO DA IGREJA 

LUTERANA

AGENDA DAS LIVES

ANOTA NA AGENDA

JOSÉ ROSSI JÚNIOR
CANOINHAS

N
o início do mês de 
m a i o ,  a  I g r e j a 
Luterana completou 
100 anos de história 

em Canoinhas .  Ao longo 
do ano, diversas atividades 
em alusão ao centenário 
estão sendo desenvolvidas 
p e l a  c o m u n i d a d e .  P a r a 
comemorar a representativa 
data, o músico canoinhense 
Matheus Prust foi convidado a 
compor um hino. “Dentro das 
comemorações do centenário 
da Comunidade Luterana de 
Canoinhas, fui convidado pela 
pastora, por intermédio da 
maestrina Maria de Lourdes 
Bhremer para compor um hino 
comemorativo. Esse convite 
representou muito para mim. 
Além da representatividade 
dessa comunidade, ela é a 
igreja da minha família desde os 
meus tataravós, Voigt e Prust, 
membros pioneiros, conta o 
compositor, que destaca sua 
responsabilidade em compor o 
hino. “Ao mesmo tempo que me 
senti honrado com o convite, 
entendi a responsabilidade 
de representar, em música, 
o sentimento de toda uma 
comunidade. Meu objetivo foi o 
de homenagear a memória e a 
missão dos pioneiros, lembrar 
os princípios norteadores da 
igreja e agradecer pelo caminho 
até aqui trilhado”, conta. 
O compositor destaca que 
antes de compor o hino, dedicou 
seu tempo estudando a prática 
musical correspondente, e 
também, buscou inspirações 
em hinários herdados dos avós. 
“Para compor o hino levei dois 
meses estudando a prática 
de composição musical de 
Lutero, que julgava a música 
como melhor ferramenta de 
comunicação divina, apenas 
depois das escrituras sagradas. 
Foi uma jornada pessoal, pois 
herdei os antigos hinários de 
minha ‘oma’ Rita Prust e de 
meu ‘opa’ Guilherme Prust 
(ex-vereador de Canoinhas que 
também foi vice-presidente da 
IECLB). Foram a minha fonte 
teórica e de inspiração”, afirma 
Prust. 

SOBRE O COMPOSITOR

Natural de Canoinhas, Matheus 
Prust destaca-se desde cedo no 
cenário musical, especialmente 
na música erudita. Exímio 
v i o l i n i s t a ,  e l e  r e c e b e u 
recentemente um convite da 
Academia de Letras do Brasil 
para a participação em uma 
Sessão Solene, com um mini-
recital solo. Atualmente ele 
reside em Curitiba, é professor 
da Universidade Estadual do 
Paraná e pesquisador da UFPR.

Partitura manuscrita do hino será enterrada na cápsula do tempo do centenário. 
Autor da composição é o violinista Matheus Prust

Matheus Prust é músico, professor e pesquisador 

04 DE JUNHO
SEXTA-FEIRA

19h - Noitada Live com DJ Marcio 

Fernandes
Onde: YouTube

21h - Gusttavo Lima

Onde: Zoome.TV

05 DE JUNHO
SÁBADO

Horário à definir - Zé Neto & Cristiano

Onde: YouTube

20h - Bell Marques + Israel & Rodolffo

Onde: YouTube

21h - Wesley Safadão

Onde: Zoome.TV
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O  a r t i s t a  fa z  p e s q u i s a 
sobre a atividade musical 
de Canoinhas há dez anos e 
atualmente está redigindo 
o livro “Canta um hino de 
orgulho bem alto: a memória 
musical de Canoinhas (1911-
2011)”. Segundo Prust, a 
música faz parte da IECLB 
desde a sua fundação. “Já em 
1923 foi comprado o primeiro 
Harmonio e fundado o coral, 
regido pelo pastor George 
Weger. Posteriormente o coral 
da comunidade faria parte 
do coral Canoinhense, que 
congregava os corais sacros 
de Canoinhas em homenagem 
ao jubileu de ouro da cidade”, 
explica. “Fotos, partituras e 

instrumentos dessa época 
farão parte de uma exposição 
de minha curadoria no Museu 
“Orty Magalhães Machado”, 
da Fundação Cultural de 
C a n o i n h a s ,  n o  m ê s  d e 
setembro de 2021. Dentre 
os objetos está o livro de 
partituras trazido da Alemanha 
pelo pastor George Weger, 
o mais antigo documento da 
IECLB, impresso em 1905 e que 
descobri por meio da minha 
pesquisa”, complementa. 
A partitura manuscrita do hino 
do centenário será enterrada 
na cápsula do tempo do 
centenário, no próximo dia 6, 
que será reaberta nos 150 anos 
da igreja.

6 de Junho - Domingo
 
AÇÃO DE GRAÇAS
Almoço da Comunidade Luterana em Canoinhas

 
CARDÁPIO

(Para retirada no salão)
- Arroz
- Arroz à grega
- Escondidinho
- Maionese
- Farofa

- Salada
- Xixo de Porco
- Boi Ralado
- Frango Assado 
(coxa e sobrecoxa)
- Bolo de Pote

RESERVAS ATÉ O DIA 4 DE JUNHO.
VALOR CONFORME A ENCOMENDA
(47) 3622 0850
 
Culto às 10h com reserva de lugar
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SINOPSES DE 04 DE MAIO À 10 DE JUNHORESUMO DAS NOVELAS

SEGUNDA A SÁBADO - 21h20SEGUNDA A SEXTA - 17h44

SEXTA, 04 DE JUNHO
Lucrécia se emociona e pede 

que Jade cuide mais de si mesma. 
Bárbara não revela que foi Sol quem 
a incentivou a provocar uma crise 
alérgica em Wallace. René avisa a 
Dandara que deixará sua casa. Duca se 
prepara para encontrar Alan, e Cobra 
alerta Heideguer.  

SEGUNDA, 07 DE JUNHO
Alan salva Duca, mas sofre um 

acidente causado por Lobão. Nat 
ouve Heideguer ser avisado sobre o 
acidente de Alan e se desespera. Lobão 
abandona o carro na estrada. Alan 
tenta entregar o pendrive com o dossiê 
para Duca. Dalva conta para Karina 
e Bianca o que aconteceu com seus 
netos. Alan não resiste aos ferimentos. 
Marcelo decide ir à Aquazen durante 
a noite. 

TERÇA, 08 DE JUNHO
Heideguer pede que Cobra não 

se envolva nesse caso. Gael avisa 
aos alunos sobre Alan. Nat lê uma 
mensagem de Alan e deixa sua casa. 
Todos na casa de Dalva se preparam 
para ir à Pedra do Índio. Heideguer 
insinua que o dossiê sobre a Khan 
pode não existir, e Dalva se irrita. 
Nat é hostilizada ao tentar falar com 
Duca. Heideguer pede para Gael e 
Duca o avisarem caso o dossiê seja 
encontrado. 

QUARTA, 09 DE JUNHO
Duca humilha Nat e exige que ela 

não se aproxime mais dele. Cobra e Luiz 
comentam sobre a tristeza de Lobão. 
Gael e Bianca vão para a casa de Dalva, 
deixando Karina e Pedro sozinhos. Nat 
volta para Lobão. Dalva torce para que 
Duca e Bianca reatem o namoro. Nat 
pensa em vingar Alan. Sol atrapalha o 
trabalho de Bárbara e Wallace. Duca 
e Lobão se desentendem na Aquazen. 
Wallace pede Bárbara em namoro. 
Lucrécia afasta Jeff  da academia de 
Gael. Jade devolve a caixa de música 
quebrada para Cobra. Cobra vai atrás 
de Jade, mas todos saem em defesa 
da menina.

QUINTA, 10 DE JUNHO
Cobra devolve o relógio quebrado 

para Jade e deixa a Ribalta. Gael alerta 
seus alunos para ficarem longe de 
todos os integrantes da Khan. René 
conta para Dandara e João que está 
dormindo na Ribalta. Karina decide 
conversar com Cobra, e Duca vai atrás 
da menina. Dandara consola Gael. 
Karina impede Duca e Cobra de se 
enfrentarem. Jade implica com Pedro 
por causa da proximidade entre Karina 
e Cobra. 

SEXTA, 04 DE JUNHO
Manuela se recusa a falar com Ana 

e Iná se penaliza com a situação das 
duas irmãs. Olívia reclama com Dora 
do convívio com Sofi a e Bárbara. Nanda 
aconselha Rodrigo a procurar Manuela. 
Ana afi rma que não vai mais viajar e Eva 
fica furiosa. Suzana tenta convencer 
Cícero a ajudar Renato. 

SÁBADO, 05 DE JUNHO
Manuela e Rodrigo tentam conter as 

lágrimas perto de Júlia. Rodrigo conversa 
com Ana. Cris tenta chamar a atenção de 
Matias. Lúcio confessa a Ana que está 
muito envolvido com ela. Matias chega 
à mansão e Lorena o apressa para viajar 
para Gramado. Celina obriga Lúcio a ir a 
uma festa de réveillon com ela. Iná diz 
para Wilson dançar com Moema. 

SEGUNDA, 07 DE JUNHO
Júlia pede para morar com Manuela. 

Lorena exige que Laudelino conte sobre 
sua doença para Iná. Celina fi ca tensa 
com a possibilidade de estar grávida. 
Manuela avisa a Rodrigo que se mudará 
para Florianópolis. Cris compra um terno 
novo para Matias. Cícero resolve dar uma 
oportunidade para Renato e Alice fi ca 
radiante. 

TERÇA, 08 DE JUNHO
Manuela não perdoa Ana e pede para 

ela ir embora. Iná consola Laudelino. 
Mariano pede para Vitória ser a 
treinadora de Cecília. Manuela conta para 
Júlia que se mudará para Florianópolis. 
A psicóloga explica como Ana e Rodrigo 
devem agir com Júlia. Wilson se encanta 
com o jeito como Moema o trata. Jonas 
demonstra sua satisfação com o trabalho 
de Ângela. Júlia pede para Rodrigo levá-
la para casa e Ana se entristece. 

QUARTA, 09 DE JUNHO 
Ana conta para Alice sobre o beijo 

de Lúcio. Vitória fica satisfeita com o 
desempenho de Cecília. Renato tenta 
mostrar segurança para Cícero. Cecília 
estranha os elogios que Mariano faz 
sobre Vitória. Renato fica inseguro 
durante seu primeiro atendimento. 
Ana leva Lúcio ao baile de sua avó em 
Gramado. Iná e Laudelino dançam e 
trocam declarações de amor.

QUINTA, 10 DE JUNHO
Manuela expulsa Eva de sua 

casa. Marcos pede para a ex-mulher 
ajudá-lo com as despesas de Sofia. 
Mariano convida Vitória para uma 
reunião em sua casa. Alice acredita que 
Renato conseguirá se estabilizar na 
concessionária. Júlia sofre com a partida 
de Manuela. Laudelino é levado para 
a cirurgia. Júlia sai com Ana para um 
piquenique. 

SEXTA, 04 DE JUNHO
Alexia/Josimara ameaça agredir 

Bel. Agnes escuta Junior contar para 
Bia sobre a carta psicografada de Kyra. 
Júlia percebe que Hugo não aprova a 
intenção de Helena de hospedá-la em 
sua casa. Marlene entrega para Mário 
o endereço de Helena. 

SÁBADO, 05 DE JUNHO
Zezinho pede informações sobre 

o novo namorado de Alexia. Dionice 
alerta Isaac sobre o estado de saúde 
de Bia. Alejandro leva Mário para ver a 
casa de Helena, e o impede de abordar 
Hugo. Alexia sugere que Luna arrume 
um diploma falso. Alexia/Josimara 
afirma a Agnes que Kyra está bem. 
Kyra/Cleyde leva Alan para cortar o 
cabelo e comprar roupas novas. 

SEGUNDA, 07 DE JUNHO
Luna fica nervosa ao saber 

por Alejandro que Mário está no 
Brasil. Agnes aceita participar da 
fundação para crianças carentes 
criada por Renzo em homenagem a 
Kyra. Alejandro fi ca surpreso por Luna 
não se importar com a notícia sobre a 
nova paixão de Juan. Renzo deseja que 
Alexia/Josimara conheça Lúcia. 

TERÇA 08 DE JUNHO
Kyra confessa a Alan que sentiu 

ciúmes do advogado. Úrsula avisa a 
Vicky que vai provar que Luna/Fiona 
é uma farsante. Renzo diz a Alexia/
Josimara que Lúcia gostou muito da 
secretária. Ermelinda alerta Luna 
para não se encontrar com Mário e 
preservar a segurança do Programa 
de Proteção. 

QUARTA, 09 DE JUNHO
Rafael diz a Junior que não 

consegue pedir Renatinha em noivado. 
Helena deixa Téo impressionado ao 
dizer que quer Luna/Fiona a seu lado 
durante a cirurgia do filho. Úrsula 
descobre que Luna não se formou 
na universidade que consta em seu 
currículo. Alexia mostra a Kyra a 
chave da porta dos fundos da casa de 
Dominique. 

QUINTA, 10 DE JUNHO
Úrsula comprova que Luna/Fiona 

usa documentos falsos Renatinha 
ouve quando Rafael diz para Alexia/
Josimara que ama Kyra. Helena 
confronta Luna/Fiona. Dominique vai 
ao restaurante onde Mário trabalha. 
Alejandro descobre que Luna mora na 
casa de Ermelinda e avisa para Gabi. 
Por um descuido de Kyra, Ivo descobre 
que Ermelinda, Zezinho e as meninas 
estão em São Paulo. 

SEXTA, 04 DE JUNHO
José Alfredo ameaça confiscar os 

bens de João Lucas caso ele não comece a 
trabalhar. Bianca apoia Cláudio. Téo pede 
para Robertão ficar em seu escritório 
enquanto ele trabalha. Cora tenta falar com 
Cristina sobre Fernando. Tuane se espanta 
ao ver que um dinheiro foi depositado em 
sua conta. 

SÁBADO, 05 DE JUNHO
Ísis e João Lucas se beijam. Érika 

consegue gravar a história de Lorraine e 
Ismael sem ser percebida. Fernando vê 
Cristina e Vicente juntos e se enfurece. 
Maurílio marca um jantar com Maria 
Marta. José Alfredo se surpreende quando 
Téo lhe conta a história de Ismael. Orville 
procura Juliane. João Lucas se interessa 
quando ouve o pai dizer que não irá à casa 
de Maria Ísis. 

SEGUNDA, 07 DE JUNHO
Maria Marta e José Pedro não aceitam 

a decisão de José Alfredo de empregar João 
Lucas. Beatriz conversa com Cláudio para 
que ele seja franco com Merival. Xana muda 
o visual de Ismael. José Alfredo manda João 
Lucas dividir a sala com José Pedro. Vicente 
se anima ao fi car à frente do restaurante 
de Enrico mais uma vez. Cora perturba 
Cristina para saber da conversa entre ela 
e José Alfredo.

TERÇA, 08 DE JUNHO
Maria Ísis mente para tentar convencer 

José Alfredo sobre o seu engano. Cora 
afi rma a Magnólia e Severo que só pagará 
os dois após receber a confi rmação do teste 
de DNA. Magnólia e Severo encontram o 
álbum de recortes de Cora. Patrício ensina 
João Lucas a lidar com os diamantes. Maria 
Clara e José Pedro estranham quando 
Amanda diz que Maria Marta lhe dará 
uma joia. 

QUARTA, 09 DE JUNHO
L e o n a rd o  p re n d e  Té o  e m  s e u 

apartamento e avisa que Cláudio está 
chegando. Téo fica desesperado. Maria 
Marta pede para conversar com José 
Alfredo. Maria Ísis marca uma conversa com 
João Lucas. Cláudio se esforça para falar 
com Téo. Maria Ísis dispensa Magnólia, que 
fi ca desconfi ada. Jurema avisa a Jairo para 
arrumar sua mudança para o Rio de Janeiro.

QUINTA, 10 DE JUNHO
Maria Ísis e João Lucas se beijam. Maria 

Marta repreende José Pedro por ofender 
Cristina. Cora insiste que a sobrinha vá 
atrás de José Alfredo. José Alfredo conversa 
com Maria Clara sobre Enrico. Beatriz 
apoia Cláudio. José Alfredo estranha o 
comportamento de João Lucas. Cora 
reclama ao ver Cristina sair para encontrar 
Vicente. Marta cobra uma resposta de José 
Alfredo sobre a ajuda a Cristina. 

SEGUNDA A SÁBADO - 18h20 SEGUNDA A SÁBADO - 19h30
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RECEITA

INGREDIENTES:
• COCADA
• 1 lata de leite condensado
• 200 ml de leite de coco
• 1/2 xícara de leite
• 3 ovos
• 1 xícara de coco ralado

Áries
Você vai contar com 
o apoio de Marte para 

lidar com os assuntos 
do lar. A vida profissional 
também estará abastecida de 
boas vibes, não faltarão ideias 
e habilidade para convencer 
chefes ou clientes. Com o 
par, um clima de carinho e 
cumplicidade vai reinar. Se 
está só, ótimas energias com 
suas paqueras e contatinhos.

Touro
Notícia que aguarda 

deve ser confi rmada 
e o que deseja pode virar 
real idade .  Os  assuntos 
profissionais e financeiros 
estarão protegidos e vitórias 
devem rolar. Se está de olho 
em um crush, a aproximação 
será um sucesso e suas 
palavras vão soar como 
música na conquista. No 
romance,  romantismo e 
sintonia com o par.

Gêmeos
M a r t e  e  N e t u n o 

f o r t a l e c e m  s e u 
d i n a m i s m o  e  t a l e n t o  e 
avisam que o momento é 
ideal para suas ambições 
materiais e profissionais. 
Metas podem ser alcançadas 
com o incentivo de pessoas 
conhecidas que podem te 
benefi ciar. 

Câncer
N o v i d a d e s  b o a s 

p o d e m  s u rg i r  e 
influenciar seus caminhos 
profi ssionais. Sua disposição 
se eleva e você vai enfrentar 
os desafios com confiança, 
p o d e n d o  a t é  r e s o lv e r 
pendências financeiras e 
se livrar de dívidas. Vênus 
blinda suas relações pessoais 
e  há  c l ima de  car inho , 
entrosamento com os amigos, 
parentes e o par.

Leão
Vo c ê  c o n t a r á  c o m 
uma poderosa intuição 

para ver oportunidades, 
solucionar problemas ou 
descobrir caminhos mais 
prósperos. Vênus sorri para 
Júpiter :   surpresas nos 
contatos e no amor. Pode 
brotar uma paixão de tirar os 
seus pés do chão e é provável 
que queira manter a novidade 
em segredo, ao menos por 
enquanto.

Virgem
Marte, Netuno e Vênus 
c o m e ç a m  a  b r i l h a r 

e m  s e u  H o r ó s c o p o , 
restaurando suas forças, 
s e u  l a d o  d e t e r m i n a d o 
e  i l u m i n a n d o  a s  s u a s 
esperanças. O período será 
ideal para resolver pepinos 
com grana, fazer acordos 
vantajosos e até lapidar seus 
relacionamentos pessoais. 

Libra
Junho começa perfeito 
p a r a  a  s u a  v i d a 

profi ssional e seu destino 
é brilhar. A promessa é de 
Marte e Netuno, que mandam 
vibes generosas para o seu 
trabalho e garantem sucesso 
em suas parcerias e iniciativas. 
Já Vênus revela que a atração 
por colega pode crescer e 
virar algo mais do que uma 
simples troca de olhares.

Escorpião
M a r t e  e  N e t u n o 
indicam um período de 

criatividade, sobretudo no 
trabalho. Seus ideais ganham 
impulso e você vai sentir 
satisfação se puder realizá-
los, portanto, vá à luta com 
confiança. No dia 2, Vênus 
traz surpresas e dá sinal verde 
para um namoro de futuro com 
alguém que tem uma natureza 
romântica e carinhosa.

Sagitário 
Preocupações materiais, 
questões  fami l iares 

e pendências devem se 
desenrolar rapidamente 
graças às vibes positivas dos 
astros. Sua sensualidade fi ca 
mais poderosa com a chegada 
de Vênus: momento perfeito 
para ganhar o crush. Mas no 
fds há risco de dissabores 
com grana, atritos em casa 
e até de briguinha com o par.

Capricórnio 
M a r t e  e  N e t u n o 
blindam os interesses 

familiares, trazem um 
ritmo mais ágil em suas 

atividades e deixam suas 
ideias mais criativas. Sol e 
Saturno também prometem 
ótimas energias na saúde, no 
trabalho e nas fi nanças - seus 
esforços vão dar resultado e 
você verá a cor do dinheiro. 
Vênus indica chance de um 
namoro.

Aquário
M a r t e  r efo r ç a  s u a 

agilidade no serviço, 
deixa sua energia física 

e mental no auge e ainda 
troca l ikes com Netuno, 
favorecendo as suas fi nanças. 
Boas novas também devem 
marcar presença no amor: 
a l g u é m  q u e  c o n h e c e  e 
e n c o n t r a  s e m p re  p o d e 
d e s p e r t a r  s e n t i m e n t o s 
intensos. 

Peixes 
M a r t e  e  N e t u n o 
revelam que você pode 

alcançar vitórias dignas 
de comemoração na vida 
amorosa e material. Como se 
não bastasse, Vênus também 
soma energias com o planeta 
da paixão, multiplicando seu 
carisma e sorte. Seu charme 
estará em alta e o crush não 
resistirá às suas investidas.

CRUZADAS

S
O

L
U

Ç
Õ

E
S

Soluções para as 
palavras cruzadas 

no box ao lado.

COCADA DE FORNO

OBTUÁRIO
Falecimento da Sra. Generosa Simoes 
Bonete, com a idade de 86 anos, 
ocorrido dia 01/05/2021 em Mafra.
Seu corpo foi velado na Capela 
Mortuária São Francisco no bairro 
Campo da Água Verde.
O seu sepultamento ocorreu dia 
02/05/2021, seguindo para o 
Cemitério de Arroios.
Deixa  07 fi lhos , netos , bisnetos e 
demais familiares. 

Falecimento da Sra. Conegunda 
Cicilinská de Medeiros, com a idade 
de 91 anos, ocorrido dia 29/05/2021.
O seu sepultamento será dia 
30/05/2021 às 10h, seguindo para o 
Cemitério de Monte Castelo.
Deixa fi lhos, netos, bisnetos e demais 
familiares. 

Falecimento do Sr. Luiz Perdoná, 
com a idade de 93 anos, ocorrido dia 
28/05/2021 em Monte Castelo.
Seu corpo foi  velado dia 28/05/2021 
em Colônia Verde no Municipio de  
Monte Castelo.
O seu sepultamento ocorreu dia 
28/05/2021 ,  seguindo para 
o Cemitério Municipal de Monte 
Castelo.
Deixa esposa, 6 fi lhos, netos, bisnetos 
e demais familiares. 

Faleceu na Segunda-Feira dia 
31/05/2021, o Sr. João Diles da 
Silveira com 69 anos de idade.
Deixa enlutados:I rmãos, sobrinhos e 
demais familiares e amigos 
Velório ocorreu dia 31/05/2021 no 
Centro de Velórios Unissel (sala 01)
de onde saiu o féretro às 17:00h para 
o Cemitério Municipal de Canoinhas.

Falecimento do Sr. Sidnei Trindade, 
com a idade de 39 anos, ocorrido dia 
01/06/2021.
Seu corpo foi velado dia 02/06/2021, 
à partir das 07h, na Capela Mortuária 
São José.
O seu sepultamento ocorreu dia  
02/06/2021, seguindo para o 
Cemitério Municipal de Três Barras.
deixa esposa, 03 filhos, 01 neta e 
demais familiares. O mesmo era mais 
conhecido por Cide.

Falecimento da Sra. Zeneide 
Gonçalves de Lima Schiessl, com 
a idade de 60 anos, ocorrido dia 
30/05/2021.
Seu corpo foi velado dia 31/05/2021,  
na Capela Mortuária de Imbuia.
O seu sepultamento será dia 
31/05/2021 seguindo para o 
Cemitério de Imbuia.
Deixa 04 filhos, netos e demais 
familiares. 

• CALDA
• Enquanto isso, prepare a calda de 

manga 
• Junte todos os ingredientes em uma 

panela e leve ao fogo. 
• Misture bem e deixe ferver.
• Desenforme a cocada e sirva com a 

calda por cima. 

• CALDA
• 1/2  xícara de açúcar
• 1/2 xícara de suco 

concentrado de manga
• 1/2 xícara de manga cortada 

em cubos pequenos
• 1/2 xícara de água

• COCADA
• Em um recipiente, junte todos os 

ingredientes, menos o coco ralado. 
• Misture bem com o auxílio de uma colher. 
• Junte o coco e misture novamente. 
• Reserve
• Unte e enfarinha uma forma. 
• Despeje o conteúdo da massa da cocada.
• Leve para assar por 35 minutos a 180° C.

MODO DE PREPARO
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OUTROS
TEMPOS
FERNANDO TOKARSKI

Em 1919 o polaco José 
Lineski, morador de Três 
Barras, mostra trajes e 

costumes árabes. Ele morreu 
em Porto União (SC) em 

1929, aos 38 anos. 

MINUTOS DE
REFLEXÃO
ANTONIO PEREIRA COUTINHO

COMO FALAR COM DEUS

CELEBRAÇÕES CATÓLICAS: CORPUS 
CHRISTI E COROAÇÃO DE NOSSA SENHORA

E
s t a m o s  v i v e n d o 
u m a  é p o c a  d e 
muita preocupação: 
preocupação essa 

que vimos o começo, mas 
está difícil de chegar ao fi m. 
Cada vez mais a cabeça do ser 
humano está mais confusa. 
Os noticiários não trazem 
quase nada de positivo, é 
só frustração que cada vez 
mais empobrece a moral das 
pessoas que em grande parte 
estão no poder. Senhores 
e senhoras que estão no 
poder executivo e legislativo 
por favor: lembrem-se que 
Deus quer falar e dizer a 
verdade. Suponhamos que 
Deus está com a palavra, qual 
é o pensamento de cada um? 
Pois bem, antes temos que 
refletir que, ao defender a 
capacidade da razão humana 
de conhecer a Deus, a igreja 
exprime sua confiança na 
possibilidade de falar de 
Deus a todos os homens e 
com todos os homens. Nesta 
convicção está a base do 
seu diálogo com as outras 
religiões, com a fi losofi a e as 
ciências, como também os 
não-crentes e os ateus. Uma 
vez que o nosso conhecimento 
de Deus é limitado, também 
limitada é a nossa linguagem 

sobre Deus. Só podemos falar 
de Deus a partir das criaturas, 
e segundo o nosso modo 
humano limitado de conhecer 
e de pensar. As criaturas, 
todas elas, trazem em si 
uma certa semelhança com 
Deus, muito particularmente 
o homem criado à imagem e 
semelhança de Deus. Por isso 
as múltiplas perfeiçoes das 
criaturas (a sua verdade, a 
bondade e a beleza) refl etem 
a perfeição infi nita de Deus. 
Em razão disto, podemos 
falar de Deus a partir das 
perfeições das suas criaturas, 
“pois a grandeza e a beleza 
das criaturas fazem, por 
analogia, contemplar o seu 
autor”. Bem, chegamos até 
aqui, acho que aproximemo-
nos mais de Deus. Para que 
sejamos sempre com Deus, 
devemos combater os maus 
sentimentos, por que eles 
contaminam o nosso coração 
e poluem nossa mente. 
Um coração contaminado 
e uma mente poluída não 
tem acesso a alegria e estão 
impossibilitados de chegar à 
felicidade. É salutar, acolher 
e cultivar bons sentimentos, 
eles são como flores que 
alegram e enfeitam o caminho 
que percorremos. 

FÁTIMA SANTOS

FATOS &
FOTOS

Coroação de Nossa Senhora na 
Igreja Matriz Cristo rei em 2018

Nesta quinta-feira, 3, foi celebrado o Corpus Christi, que é uma data comemorativa que faz parte do calendário católico, em homenagem ao 
sacramento da eucaristia. Tradicionalmente, nesta data os fi éis católicos confeccionam um tapete decorado para a realização de uma procissão, 

entretanto, neste ano, por conta da pandemia do novo coronavírus, a procissão foi cancelada. 
No mês de maio, a igreja católica realiza a “Coroação de Nossa Senhora”, como uma forma de homenageá-la por aceitar ser a Mãe de Jesus, pois 

foi Ela que permitiu chegar à humanidade, a salvação de Deus.

Procissão de Corpus Christi em Canoinhas, em 2018 Comunidade canoinhense celebrando o Corpus 
Christi em 2019

Celebração do Corpus Christi em 2017

 Coroação de Nossa Senhora na Igreja São Bernardo, de 
Marcílio Dias anos 1960

Coroação de Nossa Senhora em Marcílio Dias, em 2021
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SERVIÇOS

PROCURO EMPREGO 
COMO CUIDADORA 
DE IDOSOS  E 
DOMÉSTICA. 
CONTATO 47 9 9230 
2916 OU 47 9 9150 
9031 

PROCURO EMPREGO 
DE DIARISTA OU 
CUIDADORA DE 
IDOSOS  POSSUI 
REFÊRENCIAS FONE: 
47 9 9759 1699 FALAR 
COM VERA

PROCURO EMPREGO, 
PARA PEDREIRO 
COM ÓTIMAS 
REFERÊNCIAS, FONE: 
47 9 8836 2945 
FALAR COM JOÃO 

PROCURO TRABALHO 
DE GERENTE 
PARA LOJA, TENHO 
EXPERIÊNCIA, FONE: 
(11) 9 5194 - 5438 
FALAR COM IRIS 

CUIDADORA DE 
IDOSOS TENHO 
REFERÊNCIAS, 
DISPONIBILIDADE DE 
SEGUNDA À SEXTA, 
FONE: (11) 9 5194 - 
5438 FALAR COM IRIS 

VENDE-SE FOGÃO 4 
BOCAS
Valor R$ 100,00 em 
ótimo estado. Fone: 47 
9 8426-9119  

VENDE-SE 1 
BICICLETA
Montanbaik R$ 120,00 
Fone: 47 9 8426-9119

VENDE-SE PONTO 
COMERCIAL
Rio D’Areia do Meio, 
Aceito proposta, Valor 
R$ 70.000,00 Fone: 
47 9 9647-7627 falar 
com Marcelino

PROCURO EMPREGO
DE DIARISTA
Interessados entrar 
em contato com 
Marici Fuck. Possuo 
experiência. Telefone/; 
(47) 9 9232-4427 

PRECISO DE 
DOMÉSTICA
Que durma no 
emprego que seja 
sozinha. 
Interessados 
comparecer no 
endereço R. Benjamin 
Constant 578.

PROCURO EMPREGO 
CUIDADOR DE IDOSO
Com 11 anos de 
experiência. Atende 
em residência própria 
apropriada para 
idosos. Daniel (47) 9 
8822-0633. 

PROCURO EMPREGO 
COMO SERVENTE DE
PEDREIRO OU 
SERVIÇOS
GERAIS
Adilson. (47) 9 9167-
5313
ou (47) 9 9774-2834.

PROCURO EMPREGO
DE DOMÉSTICA,
DIARISTA OU BABÁ
Com experiência.

(47) 9 9928-6170, falar 
com Maria de Fátima.

PROCURO EMPREGO
DE DIARISTA OU
MENSALISTA
Disponibilidade para 
o período matutino 
como 
diarista. (47) 9 9623-
4940, falar com 
Rosangela.

PROCURO EMPREGO
DE DIARISTA
Disponibilidade 
para o dia todo em 
Canoinhas, segundas, 
quartas e sextas.
(47) 9 9906-7857,
falar com Cleonice.

PROCURO EMPREGO 
COMO CUIDADORA 
DE IDOSOS OU 
DIARISTA MEIO 
PERÍODO 
Iraci Leandro 
Gonçalves.
(47) 9 9246-9098.

PROCURO EMPREGO 
DE
DIARISTA OU 
CUIDADORA
Com referências, 
disponibilidade para 
fi nais de semana. (47) 
9 8806-0087, falar 
com Vera.

PROCURO EMPREGO 

DE DIARISTA, 
DOMÉSTICO OU 
SERVIÇOS GERAIS
Jacira Aparecida 
Martins.
(47) 9 9266-9504
(47) 9 8907-3272

SERVIÇOS DE 
ELIMINAÇÃO DE 
VESPAS, CORTE E 
PODA DE 
ÁRVORES
(47) 3622-3327, falar 
com Silvano ou (47) 
3622-5679, falar com 
Edson.

PROCURO EMPREGO
COMO PINTOR

Trabalho com todos 
os tipos de pintura. 
(47) 3627-2369, falar 
com Lauro.

PROCURO EMPREGO 
COMO CUIDADORA 
DE IDOSOS, 
CRIANÇAS ESPECIAIS 
OU BABÁ
Com experiência 
e referências. 
Disponibilidade para o 
horário de manhã ou a 
noite. Também posso 
cuidar no hospital. 
(47) 99742-7270 
(Whatsapp). Falar com 
Elisabete.

Modelo para Publicação do Pedido ou 

Concessão de Licenças Ambientais

A concessão da Licença Ambiental deve ser encaminhada pelo interessado para publicação em Diário 
Oficial do Estado e em jornal de grande circulação na comunidade em que se insere o 
empreendimento, com formato mínimo de 9,6 cm de largura x 7,0 cm de altura, conforme modelo 
abaixo (Resolução CONAMA nº 006/1986).

A WESTROCK, CELULOSE PAPEL E EMBALAGENS LTDA, 
torna público que recebeu do Instituto do Meio Ambiente do 
Estado de Santa Catarina (IMA), a Licença Ambiental de 
Operação, válida por 12 meses para a ampliação da 
capacidade de produção de celulose e papel da unidade 
localizada na Avenida Rigesa 2400, bairro João Paulo II em 
Três Barras - SC.

CONCESSÃO DE LICENÇA AMBIENTAL

LICENÇA AMBIENTAL DE OPERAÇÃO - LAO

Rua Artista Bittencourt, 30, Centro

88020-060 - Florianópolis - Santa Catarina

Fone: + 55 48 36654190

E-mail: ima@ima.sc.gov.br

URL: www.ima.sc.gov.br
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DIVERSOS

VENDE-SE 
APARTAMENTO, EM 
CURITIBA NO BAIRRO 
REBOLÇAS, COM 2 
QUARTOS, VAGA NA 
GARAGEM, MOBILIADO. 
FONE: 47 3622-0808

VENDE-SE ESTOQUE DE 
ROUPAS DE INVERNO, 
SEMI-NOVO R$ 5,00 A 
PEÇA 47 9 8426-9119 

VENDE-SE FOGÃO 
ELÉTRICO COM DUAS 
BOCAS, PARA MESA 
FONE: 47 9 8426-9119

VENDE-SE MESA DE 
SINUCA OFICIAL, 1,40 
X 2,44M CONTATO 
WHATSAPP 47 9 9602-
2291 

VENDE-SE LAVA-
LOUÇAS,  WHATSAPP 47 
9 9602-2291

VENDE-SE LENHA DE 
EUCALIPTO SECA 9 
9655-9871 

VENDE-SE CASA NO 
BAIRRO CAMPO DA 
ÁGUA VERDE, EM 
ALVENARIA COM SALA 
COMERCIAL NA FRENTE 
E MORADIA ATRÁS 
RUA: BENTO DE LIMA 
190 COM ASFALTO 
R$200MIL WHATS: 
47 9 9906 1525 OU 9 
88211738 

VENDE-SE OU TROCA-
SE CASA NO BAIRRO 
ÁGUA VERDE RUA 
SERGIO GAPISK POR 
CASA EM JOINVILLE 
FONE: 9 9616 7854 

VENDE-SE TERRA 
PARA CONSTRUÇÃO 
FONE: 3622 4321 OU 9 
9966 0190

ALUGA-SE SALA 
COMERCIAL EM 
ALVENARIA, 90 M² NA 
RUA NAZIR CORDEIRO 
389.
TRATAR COM YVAN NO 
TELEFONE 3624 1321.

VENDE-SE PALIO 
FIRE ANO 2003 EM 
EXCELENTE ESTADO 
DE CONSERVAÇÃO
R$ 8990,00 - TRATAR 
FONE 47.9.89193005

VENDE-SE FORD 
FIESTA SEDÃ 1.0 FLEX 
ANO 2008 - CARRO DE 
UM UNICO DONO
COMPRADO NA 
GINAMBO FORD 
CANOINHAS, COM 71 
MIL KM ORIGINAIS.
R$ 18 MIL REAIS 
-  TRATAR FONE: 
3622.7175. 

VENDE-SE TERRENO 
COM 1.600M² NO 
BAIRRO TRICOLIN, 
PODENDO TAMBÉM 
SER DIVIDIDO EM DOIS 

LOTES DE 800M². 
LOCALIZADO EM 
ÁREA DE GRANDE 
VALORIZAÇÃO, COM 
VISTA PRIVILEGIADA 
PARA A CIDADE. 
CONTATO  PELO 
WHATSAPP 47 99696 
2010

TROCA-SE CASA 
MAJOR VIERA 
POR OUTRA EM 
CANOINHAS, 
CONTATO 47 99922-
4023 FALAR COM 
JOSINEI

VENDE-SE CASA NA 
CIDADE DE RIO DO 
SUL TRATAR FONE: 
47 9 9741 8773

VENDO TERRENO 
URBANO -AREA 
404,96M² RUA 12 DE 
SETEMBRO, CENTRO 
FONE: 47 9 9772-
8953 

VENDO 03 RODAS 
DE TOYOTA 
BANDEIRANTES ARO 
16 06 FUROS VALOR 
R$800,00, ÓTIMO 
ESTADO, TRATAR 
PELO FONE 3622-
0420 OU (47) 9 8885-
0690 REINALDO 

VENDO 50 CALÇAS 
FEMININAS R$50,00 
FONE 47 9 8426 9119

VENDO EXCELENTE 
LOTE MEDINDO 350 
MTS NO ALTO DA 
TIJUCA, COM TODA 
INFRA ESTRUTURA 
NA RUA COMO 
PASSAGEM DE 
LUZ E ÁGUA, LOTE 
TODO MURADO 
E CERCADO, 
COM ÓTIMAS 
RESIDÊNCIAS AO 
LADO. RUA EMA 
JOANA KELNER 418.
VALOR R$ 98 MIL. AC. 
CARRO DE 15 A 20 
MIL ENTRADA.
TRATAR FONE: 47. 
9.8919 3005.

VENDO AUTOMÓVEL 
STILO COR PRATA, 
ANO 2004, 
COMPLETO. VALOR 
15.900,00. ACEITO 
CAMIONETE DE 
MAIOR VALOR, 
FALAR COM O JOÃO 
WHATS 41 9 9926-
6727

VENDO TERRENO EM 
RIO BONITO - BELA 
VISTA DO TOLDO-SC. 
4,3 ALQUEIRES, COM 
REDE DE ENERGIA. 
PRÓPRIO PARA 
REFLORESTAMENTO 
OU PLANTIO DE 
FUMO. ACEITO LOTE 
EM CANOINHAS, OU 
CARRO COMO PARTE 

DE PAGAMENTO. 
TRATAR COM JOÃO - 41 
9 9926-6727 WHATS 
OU 47 9 9607-8970

VENDO 4.000 PÉS DE 
EUCALIPTO COM 15 
ANOS BITOLA ACIMA 
DE 25CM. PREÇO A 
COMBINAR TRATAR 
COM JOÃO - 41 9 9926-
6727 WHATS OU 47 9 
9607-8970

VENDE-SE FIAT BRAVO 
2013 COR PRATA, 
VALOR R$ 27.000,00 
CONTATO (47) 9 9642-
3609

VENDE-SE OU TRACA 
CASA DE ALVENARIA, 
RUA JOSÉ NUNES 
CARVALHEIRO 491 
200M² TERRENO 
830M² VALOR A 
COMBINAR. FONE: (47) 
9 8869-6755 OU (47) 9 
9635-8694 FALAR COM 
MOACIR

VENDO GAITA 80 
BAIXOS MARCA 
HERING CONTATO: 47 9 
9676-2485
ALUGA-SE CASA 
MISTA COM 130M² NA 
RUA DEOODORO DE 
LIMA, ESQUINA RUA 
FREI MENANDRO 
KAMPS, ALTO DAS 
PALMEIRAS, VALOR DO 
ALUGUEL R$ 600,00 
TRATAR FONE: 3622-
3711
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VENDE-SE CASA COM 
60M² R$35.000,00 
FONE: 47 98426-9119 
CRISTO REI

VENDE-SE VAN PARA 
TRANSPORTE DE 
PESSOAL ANO 2001 
COM 16 LUGARES, 
COM LINHA FORMADA 
FONE: 9 8824 5298 

VENDE-SE CASA 
MISTA COM TERRENO, 
LOCALIZADA NA RUA 
DOZE DE SETEMBRO 
PELO VALOR DE R$ 
230.000,00 WHATSAPP 
47 9 96936154 

VENDE-SE 
COMPUTADOR COM 
PROCESSADOR 
INTEL®  CELERON®  
2GB COM HD DE 
320 GB + MOUSE + 
TECLADO + MONITOR 
LCD
IMPRESSORA HP 
DESKJET 1516
ÓTIMA ESCOLHA 
PARA ESTUDOS EM 
CASA, COM UM ÓTIMO 
ARMAZENAMENTO 
INTERNO.
PAGAMENTO: R$850 
À VISTA OU R$1000 
EM 3X NO CARTÃO DE 
CRÉDITO
MÁRCIA OU 47 99710-
4758 COM WILIBALDO 
HOFFMAN. 614 
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O Sicoob lançou a cam-
panha nacional 'Sicoob-
card Mozão Premiado' em 
comemoração ao Dia dos 
Namorados. A cada R$ 
50 em compras no cartão 
de crédito, o participante 
pode ganhar um número 
da sorte para concorrer a 
12 prêmios de 1 milhão 
de pontos no shopping 
virtual Coopera. Os pon-

tos podem ser trocados 
por produtos como TVs, 
móveis e smartphones, 
crédito na fatura, e até 
aporte na previdência ou 
conta capital do coope-
rado. Para participar é 
preciso realizar cadastro 
no portal sicoob.com.
br/MozaoPremiado. A 
promoção é válida entre 
1º e 30 de junho. 

O Estado de Santa Cata-
rina aplicou menos vacinas 
contra a Covid-19 em maio 
na comparação com abril, 
segundo dados da Secre-
taria de Estado da Saúde 
(SES). Ao todo, foram 759,3 
mil doses de imunizantes 
aplicadas durante o mês 
de maio, contra 892,8 mil 
aplicadas em abril. Entre 
os problemas estão a falta 
de doses e a dificuldade 
em encontrar os grupos 
prioritários. 

A redução frustra a pre-
visão de aumentar o ritmo 
de vacinação. Após janeiro 
(56 mil) e fevereiro (162 
mil) com número muito 
pequeno de doses aplica-
das, março (537 mil) e abril 
(892,8 mil) indicavam um 
aumento na velocidade de 
imunização no Estado, mas 

não foi o que aconteceu.
Havia a previsão do 

Ministério da Saúde de 
aumentar o volume de 
entregas de imunizantes a 
partir da produção dos la-
boratórios da Fiocruz e do 
Instituto Butantan, mas a 
falta de insumos vindos da 
China atrasaram a fabrica-
ção dos lotes. A expectativa 
promoveu o adiantamento 

da aplicação de doses da 
Coronavac e resultou no 
atraso da segunda aplica-
ção para algumas pessoas, 
fora do prazo estipulado. 

Santa Catarina até regis-
trou leve alta no recebi-
mento de novos lotes, mas 
não foi suficiente para ace-
lerar a cobertura vacinal. 
Em maio, foram enviadas 
ao Estado pouco mais de 

1,17 milhão de doses de 
vacina, principalmente da 
AstraZeneca. Em abril, o 
montante recebido havia 
sido de 1,03 milhão. 

Apesar disso, o Estado 
autorizou a imunização 
de professores e outros 
grupos. "Ao mesmo tempo 
que entendemos a neces-
sidade da vacinação dos 
trabalhadores da educação, 
consideramos o fato de 
ainda não termos uma 
perspectiva de chegada de 
novas doses em quantida-
de suficiente para cobrir 
os grupos de vacinação", 
afirmou o superintendente 
de Vigilância em Saúde do 
Estado, Eduardo Macário. 
Ele alerta para a neces-
sidade de aplicação tem 
paralelo da vacina contra a 
gripe (Influenza). 
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A RCN é veiculada semanalmente em 40 jornais de Santa Catarina e vista por mais de 600 mil pessoas

Planejamento estratégico
A diretoria da Associa-

ção dos Jornais do Interior 
de Santa Catarina (Adjori/
SC) reuniu-se de maneira 
híbrida - presencial e por 
videoconferência - na 
última segunda-feira (31) 
para definir o planejamen-
to estratégico da entidade 
até 2025. Durante um dia 
de trabalho, associados e 
funcionários da Adjori/

SC discutiram os planos e 
prioridades para o futuro 
da Associação, que com-
pleta 40 anos de história 
em outubro. "Nós esta-
mos pensando a Adjori/
SC alguns anos à frente, 
estabelecendo os eixos 
principais de atuação, e 
colocando metas e objeti-
vos a fim de potencializar 
ainda mais o trabalho já 

realizado, sem prejudicar 
as ideias das próximas di-
retorias que comandarão a 
entidade", disse o presi-
dente da Adjori/SC, José 
Roberto Deschamps. Entre 
os focos, estarão a inclusão 
tecnológica, a defesa da 
liberdade de expressão e 
de opinião, a integração, 
a presença no interior, e a 
promoção de conteúdo.

PMF/DIVULGAÇÃO

ENCOLHEU 
A pesquisa PNAD tri-

mestral do IBGE mostrou 
que a taxa de participação 
de pessoas acima de 14 
anos na força de trabalho 
em Santa Catarina caiu de 
63,5% para 59,3% entre o 
primeiro trimestre de 2020 
e o primeiro trimestre de 
2021. Esse é o menor valor 
desde o início da série 
histórica, em 2012. Isso 
significa que, desde que 
a pandemia chegou ao 
Estado, menos catarinen-
ses estão trabalhando ou 
procurando trabalho. O 
número total de pessoas 
na força de trabalho caiu 
de 3,8 milhões de pessoas 
para 3,66 milhões em 12 
meses, redução de 148 
mil, segundo o órgão. 
Agora, são 2,5 milhões 
fora da força de trabalho. 

MURICI BALBINOT/RCN

Com falta de doses, ritmo 
de vacinação diminui em SC
Estado havia aplicado 892 mil doses em abril, mas número caiu para 759 mil em maio. 
Expectativa de aceleração da entrega de doses pelo governo federal não se confirmou

Semana da indústria I 
 A Federação das Indústrias de Santa Catarina (Fiesc) 

concluiu na última sexta-feira (28) uma série de eventos 
em comemoração à Semana da Indústria e ao aniversário 
de 71 anos de fundação da entidade. Entre 25 e 28 de 
maio a Fiesc reuniu empresários, políticos e especialistas 
para discutir cenários e perspectivas do setor industrial 
e econômico para Santa Catarina e para o país. O tema 
mobilidade teve um destaque especial na programação, 
assim como propostas legislativas.

Prorrogação
A Mesa Diretora da Assembleia Legislativa de SC 

(Alesc) publicou um ato para prorrogar os efeitos da 
Medida Provisória 236, que institui subsídio para opera-
ções de crédito a micro e pequenas empresas. A ação foi 
necessária porque o Parlamento não apreciou a matéria 
no prazo previsto pelo regimento interno, de 45 dias. 
O atraso na aprovação do texto é apontado como um 
dos reflexos da crise política produzida pelo processo de 
impeachment contra o governador Carlos Moisés. 

Sicoob lança promoção 
'Sicoobcard Mozão Premiado'

SICOOB/DIVULGAÇÃO

Semana da indústria II
 A Federação deu bastante espaço para discutir a ne-

cessidade de reformas estruturantes ao Estado brasileiro. 
A principal delas é a reforma tributária que, segundo es-
pecialistas convidados, precisa ocorrer de forma ampla e 
abrangente, com união de impostos federais, estaduais, e 
municipais. A medida é polêmica, mas está caminhando 
no Congresso Nacional. Outra prioridade é a reforma ad-
ministrativa, que mexe nas carreiras do serviço público e 
já está com tramitação avançada em Brasília. 
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